
Депутаты Барнаульской городской Думы избрали главой города Вячеслава Франка

14 февраля прошло очередное 
заседание Барнаульской городской 
Думы, на котором депутаты избрали 
главой города Вячеслава Франка. 
В соответствии с Уставом города 
он будет занимать пост в течение 
пяти лет.

Председатель конкурсной комиссии 
по отбору кандидатов на должность 
главы города – заместитель председа-
теля правительства Алтайского края – 

руководитель администрации губер-
натора и правительства Алтайского 
края Виталий Снесарь отметил, что 
на должность главы Барнаула наря-
ду с Вячеславом Франком претендо-
вали руководитель фракции ЛДПР в 
БГД Алексей Скосырский и директор 
Алтайского института экономики – 
филиала Санкт-Петербургского уни-
верситета технологий управления и 
экономики Максим Трухин.
Кандидаты представили депутатам 

тезисы своих программ по развитию 
Барнаула на ближайшие пять лет, после 

чего состоялось открытое голосование. 
Большинством голосов от установленной 
численности депутатов главой города 
Барнаула был избран Вячеслав Франк.
С победой его поздравила сенатор 

Российской Федерации от Алтайского 
края Наталья Кувшинова: 

– Серьезная, убедительная победа 
Вячеслава Генриховича Франка является 
подтверждением высокой оценки работы 
главы города, команды администра-
ции города, депутатов городской Думы, 
представляющих разные политические 
партии и профессиональные сообщества. 

Поздравляю с победой от имени жителей 
города и себя лично. Приятно видеть, 
как год от года наш Барнаул объективно 
становится лучше. Мы живем в непро-
стое время: задача главы города, крае-
вой, федеральной власти – оперативно 
реагировать на всевозможные вызовы 
и предотвращать их. Безусловно, будем 
поддерживать администрацию города, 
работать в единой системе ценностей.

(Окончание на 2-й стр.)
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Гуманитарный груз и спецтехника 
отправлены в зону СВО 3 8-9

ТОС как движущая сила 
в развитии города

МЫ НА САЙТЕ BARNAUL.PRESS

ПЕРВАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА
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Депутаты БГД большинством голосов поддержали действующего главу города Барнаула Вячеслава Франка.
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СУББОТА, 15 февраля ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 февраля ПОНЕДЕЛЬНИК, 17 февраля
Восход - 8.43 Восход - 8.41 Восход - 8.39

Заход - 18.35 Заход - 18.37 Заход - 18.39

-3 -5 756 мм рт.ст. -1 -3 753 мм рт.ст. -2 -4 760 мм рт.ст.
2 м/с  Ю 1 м/с  Ю 2 м/с  Ю

-11 -13 Влажность 96% -9 -11 Влажность 86% -11 -13 Влажность 100%

Курс на развитие
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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Вячеслав Франк вступил 
в должность главы города и 
принял присягу на верность 
Конституции Российской Фе-
дерации и жителям Барнаула. 
Виталий Снесарь отметил, что 
глава города Барнаула всегда 
являлся, есть и будет важней-
шим элементом в команде 
губернатора Алтайского края.

– Глава города – это верный 
и самый главный союзник в 
реализации всех задумок на 
территории края и города. Что 

Вячеслав Франк принял присягу на верность Конституции Российской Федерации и жителям Барнаула.

касается предыдущего этапа 
работы губернатора Алтайского 
края Виктора Томенко с Вяче-
славом Франком, барнаульцы 
могли неоднократно видеть 
процесс совместного принятия 
решений. Мы с достоинством 
преодолели эту пятилетку, 
смело смотрим вперед и будем 
реализовывать все наши планы 
вместе с динамично развива-
ющейся командой городской 
администрации, – сказал Ви-
талий Снесарь.
Напомним: за последние 

несколько лет при поддержке 
правительства Алтайского 

края в Барнауле реализованы 
масштабные проекты, такие 
как реконструкция путепрово-
да по пр. Ленина, строитель-
ство детского сада «Лапушки» 
в Индустриальном районе, 
новой школы в поселке Спут-
ник, физкультурно-оздорови-
тельного комплекса на ул. 
Юрина, 197а. В настоящее 
время осуществляется стро-
ительство школы в квартале 
2033 на 1100 мест.
От имени депутатов Вя-

чеслава Франка поздравила 
председатель БГД Галина 
Буевич.

– Мы абсолютно уверены, 
что те задачи, которые вы ста-
вили и ставите перед собой, 
будут выполнены, – сказала 
Галина Александровна. – Мы 
знаем вашу работоспособ-
ность и ваше желание сделать 
жизнь барнаульцев более 
комфортной, чтобы наш город 
поступательно развивался. 
От имени депутатов желаю 
вам здоровья и благополучия.
Вячеслав Франк поблаго-

дарил депутатов БГД за ока-
занное доверие:

– Спасибо за ту большую 
работу, которую мы вместе 

с вами проделали. Резуль-
таты голосования говорят о 
том, что мы с вами в одной 
команде, иногда спорим, но в 
этом и рождается истина. Ре-
ализация любой программы 
невозможна без приложения 
общих усилий, без команды 
профессионалов-единомыш-
ленников, без поддержки 
депутатского корпуса, обще-
ственности и, конечно же, 
самих барнаульцев. Уверен, 
мы должны продолжить нашу 
совместную работу!

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель девяти знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017
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Фото на обложке Антона Федотова. 
Коллаж Сергея Доценко.

В соответствии 
с Уставом городского 
округа – города 
Барнаула Алтайского 
края глава 
города Барнаула 
является высшим 
должностным лицом 
муниципального 
образования 
и наделяется 
в соответствии 
с законодательством 
собственными 
полномочиями 
по решению вопросов 
местного значения.
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Восемь единиц спецтехники и подарки для защитников Отечества направили в зону СВО.

Народное дело

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

17 февраля – 
День 
российских 
студенческих 
отрядов
Дорогие друзья! От всей 

души поздравляю вас с 
Днем российских студен-
ческих отрядов! 
Студенческие отряды – это 

настоящая школа жизни, про-
фессионализма, лидерства. 
Ребята учатся отвечать за себя 
и товарищей, сотрудничеству, 
находят единомышленников 
и верных друзей.
Работа в студотрядах вос-

питывает специалистов, ко-
торые готовы решать нестан-
дартные задачи, проявлять 
инициативу и творческий 
подход. Таким образом, пред-
приимчивая, целеустремлен-
ная барнаульская молодежь 
получает бесценный опыт 
и вносит вклад в развитие 
родного города и края.
Спасибо бойцам и ветера-

нам движения за неравноду-
шие и активную жизненную 
позицию. Желаю всем креп-
кого здоровья, удачи, счастья, 
благополучия и новых побед!

Глава города Барнаула 
В.Г. ФРАНК.

Дорогие друзья! От име-
ни депутатов Барнаульской 
городской Думы прими-
те поздравления с Днем 
российских студенческих 
отрядов!
Этот день символизиру-

ет единство, дружбу и ак-
тивное участие молодежи 
в жизни нашего общества. 
Студенческие отряды – это 
не только возможность по-
лучить ценный опыт, но и 
шанс проявить свои таланты, 
развить лидерские качества и 
внести свой вклад в развитие 
страны.
Отрадно, что в Барнауле 

студенческое трудовое дви-
жение объединяет активную 
и талантливую молодежь, 
которая с достоинством 
представляет наш город на 
различных региональных и 
всероссийских площадках. 
В этот праздничный день 

желаю вам новых свершений, 
ярких эмоций и успешных 
проектов! Пусть каждый день 
будет наполнен интересны-
ми событиями и полезными 
встречами.

Председатель Барнаульской 
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
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В преддверии Дня защитника Оте-
чества на площади Свободы состоялась 
очередная отправка спецтехники в зону 
проведения СВО. В отправке приняли 
участие глава города Барнаула Вячеслав 
Франк, руководитель фракции «Единая 
Россия» Барнаульской городской Думы 
Вячеслав Перерядов, руководитель ис-
полкома Общероссийского народного 
фронта в Алтайском крае Алексей Чес-
ноков, координатор проекта «Народный 
фронт. Все для Победы» в Алтайском 
крае Кристина Карамышина, депутаты 
БГД, предприниматели.

Гуманитарные грузы с автомобилями 
и необходимой техникой сформированы 
барнаульскими предпринимателями, 
депутатами фракции «Единая Россия» в 
Барнаульской городской Думе, админи-
страцией города Барнаула при поддержке 
регионального отделения Общероссийского 
народного фронта в Алтайском крае.
Глава города Барнаула Вячеслав Франк 

отметил, что такая работа ведется админи-
страцией города на системной основе, и 
поблагодарил всех неравнодушных горо-

жан, которые принимают в ней активное 
участие.

– Я хочу поблагодарить всех партнеров, 
общественные организации, предприни-
мателей, которые принимают активное 
участие в формировании и отправке таких 
конвоев. Уже более 300 тонн мы отгрузили 
и продолжаем работать по тем заявкам, 
которые поступают. И Барнаульское от-
деление партии «Единая Россия» также 
продолжает в своих Общественных при-
емных организовывать работу по сбору, 
формированию и отправке грузов в зону 
проведения СВО, – отметил глава города.

13 февраля в зону СВО из Барнаула 
отправились восемь единиц спецтехники – 
семь автомобилей и один квадроцикл. 
Техника оснащена дополнительным ком-
плектом резины, полностью подготовлена 
к эксплуатации. В автомобили помещен 
гуманитарный груз от неравнодушных 
жителей края и предпринимателей, со-
бранный в рамках проекта «Всё для Побе-
ды!» Общественными приемными партии 
«Единая Россия», а также Общероссийским 
народным фронтом.
Вячеслав Перерядов подчеркнул, что 

формирование таких грузов стало по-на-
стоящему народным делом.

– В преддверии 23 февраля мы отправ-
ляем очередной автовоз с техникой по-
вышенной проходимости. Также здесь 
подарки и все самое необходимое для 
наших бойцов, что приносили барнауль-
цы в Общественные приемные партии, – 
сообщил он.

Алексей Чесноков рассказал, что техника 
отправится в ЛНР, в Славяносербский рай-
он, где ее распределят среди наших бойцов, 
на различные направления. Особенность 
этой техники в том, что она легко чинится 
и модернизируется.

Из Барнаула отправили спецтехнику и гуманитарный 
груз в зону проведения СВО

Светлана ЕРМОШИНА

СПРАВКА ВБ

За период СВО администрация 
города совместно с депутатским 
корпусом и предпринимательским 
сообществом уже в 19-й раз отправ-
ляет конвои с техникой. Всего для 
военнослужащих и населения До-
нецкой и Луганской народных респу-
блик, Курской области отправлено 
32 единицы техники и более 340 
тонн гуманитарной помощи.

Всегда на связи
Диспетчеры пассажирских перевозок 

ознакомились с работой единой де-
журно-диспетчерской службы города.

13 февраля состоялось рабочее совеща-
ние по вопросу взаимодействия единой 
дежурно-диспетчерской службы города 
и диспетчерских служб городского авто-
мобильного и наземного электрическо-
го транспорта. Провел его заместитель 
начальника управления по делам ГОЧС 
Барнаула Евгений Терещенко.

В совещании приняли участие диспет-
черы МБУ «Центртранс», МУП «Горэлек-
тротранс», представитель комитета по 
дорожному хозяйству и транспорту города 
Барнаула. Целью рабочей встречи было 
урегулирование вопросов оперативного 
обмена исчерпывающей информацией 
между диспетчерскими службами орга-
низаций и ЕДДС города.
Евгений Терещенко отметил, что од-

ной из задач ЕДДС является обеспечение 
деятельности администрации города в 
области организации информационного 
взаимодействия с органами исполнитель-

ной власти Алтайского края, Центром 
управления в кризисных ситуациях ГУ 
МЧС России по Алтайскому краю, дежур-
но-диспетчерскими службами организа-
ций, осуществляющих свою деятельность 
на территории городского округа, при 
осуществлении мер информационной 
поддержки принятия решений и при ре-
шении задач в области защиты населения 
и территории от чрезвычайных ситуаций.
В ходе практической части встречи го-

сти осмотрели помещение диспетчерской, 
начальник единой дежурно-диспетчер-
ской службы Василий Ершов ознакомил 

присутствующих с работой оперативной 
дежурной смены и диспетчеров.
ЕДДС города Барнаула функционирует 

круглосуточно и взаимодействует с 62 де-
журно-диспетчерскими службами города. 
Организует реагирование на вызовы и 
сообщения о происшествиях, поступающих 
по всем имеющимся видам и каналам 
связи, в том числе через систему обеспе-
чения вызова экстренных оперативных 
служб по единому номеру 112.

Соб. инф. 
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Передача опыта
Молодежный парламент Барнаула возобновил встречи в рамках проекта 
«Академия молодого парламентария»

Первая встреча Акаде-
мии молодого парламента-
рия связана с месячником 
молодого избирателя, кото-
рый проходит в Барнауле 
в феврале. С депутатами 
Молодежного парламента 
города XIII созыва пообща-
лись депутат Барнаульской 
городской Думы Павел 
Авкопашвили и депутат 
Алтайского краевого За-
конодательного Собрания 
Сергей Писарев. Они рас-
сказали про особенности 
депутатской деятельности 
и ответили на вопросы мо-
лодых коллег.

Академия молодого пар-
ламентария – это проект, 
который проводился в Мо-
лодежном парламенте города 
в прошлом созыве. В первый 
год нынешнего XIII созыва 
встречи были приостановле-
ны, и молодые депутаты за 
это время накопили и опыт, и 
ряд вопросов по улучшению 
своей работы. Поэтому беседа 
со старшими коллегами стала 
очень полезна.

– В рамках деятельности 
Академии молодого парламен-
тария мы приглашаем людей 
из политики и общественной 
сферы для того, чтобы они по-
делились опытом, рассказали 
о перспективах развития, лич-
ностном росте. В прошлом со-
зыве это были традиционные 
ежеквартальные встречи. Наде-
емся, что в нынешнем созыве 
этот темп сохраним, – говорит 
Кирилл Иванов, председатель 
Молодежного парламента го-
рода Барнаула. – Планируем 
приглашать не только де-
путатов, но и специалистов 
разных сфер: журналистов, 
предпринимателей и других. 
Депутаты Молодежного пар-

ламента активны во всем: в об-
разовании, волонтерстве и так 
далее. Поэтому им интересно 
обменяться опытом с людьми 
из разных сфер, получить со-
веты по совершенствованию 
нашей деятельности.
Как отметил Павел Авко-

пашвили, за 2024 год в обще-
ственную приемную по Цен-
тральному району поступило 
595 обращений, 400 из них 
решены, другие находятся 
на контроле.

– За два с половиной года 
моей работы вопросы от на-
селения поступают разные: 
получение пособия, отопле-
ние в доме, уборка терри-
тории, состояние деревьев, 
шумные соседи и многое 

другое, – поделился Павел 
Тамазович. – Мы обязаны не 
только выслушать, но и по-
способствовать решению этих 
вопросов. Взаимодействие 
с администрацией города, 
районов, территориальными 
общественными самоуправле-
ниями очень важно в работе 
муниципального депутата. Он 
должен знать, какие комите-
ты в Барнауле за что отвеча-
ют, какие службы решают тот 
или иной вопрос. Полезно 
знать азы юриспруденции, 
как правильно составлять 
запросы и обращения. Жители 
не обязаны разбираться в этих 
тонкостях, но имеют право 
обратиться к депутату как 
представителю населения.

– У Барнаульской город-
ской Думы более тесное 
взаимодействие с органами 
власти. В краевом парламенте 
больше масштаб вопросов, 
поэтому депутаты АКЗС ра-
ботают несколько иначе, – 
обратил внимание Сергей 
Писарев. – Мы принимаем 
законы Алтайского края для 
того, чтобы муниципальные 
органы власти работали четко.
Среди вопросов, интересу-

ющих молодых парламента-
риев, оказались особенности 
ведения социальных сетей 
и имиджа депутата. Гости 
сошлись во мнении, что ак-
тивность депутата в соцсетях 
помогает ему в работе: изби-
рателям видны результаты 

его деятельности, доступна 
информация о встречах с 
населением, а политику по-
нятны потребности жителей 
города. 
Что касается имиджа, то 

важно выглядеть так, чтобы 
соответствовать мероприятию.

– Кроме того, имидж – это 
не только одежда, но и манера 
разговора, ваше внутреннее 
состояние, – отметил Сергей 
Писарев.

КСТАТИ

Также для молодых парламентариев 
провели деловую игру, посвященную 
избирательному праву.

Светлана ЕРМОШИНА
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Академия молодого парламентария – это не обучающие мастер-классы, а полезные неформальные встречи, где активисты могут задать интересующие вопросы.

В первом технопарке 
Барнаула началось раз-
мещение резидентов. 

С начала года в Алтайском 
крае началось размещение 
резидентов в двух новых 
технопарках – «Компонент» 
и «Алтайбиотех». Здания 
промышленных технопар-
ков построены в Барнауле 
и Бийске для поддержки 
развития производственных 
компаний. Как сообщили в 
минэкономразвития края, 
технопарки наполнены всем 
необходимым оборудовани-

ем, чтобы стимулировать 
развитие малого и среднего 
бизнеса с производственным 
уклоном. Комфортные усло-
вия в «Компоненте» и «Алтай-
биотехе» найдут компании, 
которые активно ведут раз-
работку и готовятся к запуску 
инновационных производств, 
а также нацелены на выпуск 
продукции по импортозаме-
щению.
В зданиях технопарков 

размещено специализиро-
ванное оборудование, кото-
рое поможет с наименьши-
ми затратами организовать 

разнопрофильное производ-
ство. Например, в технопарке 
«Компонент» в распоряжении 
резидентов есть производ-
ственный и административ-
но-бытовой комплекс, центр 
коллективного пользования 
опытно-промышленным обо-
рудованием, инжиниринго-
вый центр, учебный класс, 
комната переговоров, заго-
товительное оборудование, 
станки лазерной резки, токар-
ные станки с ЧПУ – учтены 
практически все потребности 
производственников. Для 
нанесения лакокрасочного 

покрытия в технопарке даже 
создана мощная покрасочная 
линия. 
Сопутствующие услуги 

технопарка – лабораторные 
комплексы, услуги проекти-
ровщиков и многое другое. 
Все это позволит резидентам 
сосредоточиться на выпуске 
востребованной и конкурент-
ной продукции в области ме-
таллообработки (узлов, де-
талей, комплектующих) и в 
сфере машиностроения. По 
оценкам профильных орга-
нов власти региона, запла-
нированная к производству 

номенклатура будет востре-
бована не только в Алтайском 
крае, но и в других регионах 
страны. В том числе будет 
закрываться потребность в 
некоторых изделиях в связи 
с уходом с рынка зарубежных 
поставщиков.
На создание технопарков 

правительство Алтайского 
края привлекло средства фе-
дерального бюджета в разме-
ре 1,5 млрд руб., еще свыше 
1 млрд руб. вложили частные 
инвесторы – предпринимате-
ли региона.

Соб. инф. 

Площадка для работы



Суббота, 15 февраля 2025 г. № 21 (6086)

5СБ

Тоня Утвенко защищала работу в костюме собственного пошива. Фото Юлии НЕВОЛИНОЙ

ОБРАЗОВАНИЕ

Исследовать мир
В регионе созданы условия для развития научного 
потенциала школьников

В Барнауле подвели итоги крае-
вого научно-популярного конкурса 
«Наукой заниматься нескучно». Он 
объединил около 200 школьников 
разных возрастов из 44 городов и сел 
региона. Для участия в нем ребята 
создавали подкасты и презентации, 
разрабатывали учебно-исследователь-
ские проекты, писали эссе.

Региональный конкурс «Наукой зани-
маться нескучно» проводят в четвертый 
раз и только второй год предлагают ре-
бятам публично защитить свои проекты.

– Сначала эксперты отсматривают ра-
боты в дистанционном формате, а затем 
авторов лучших приглашают к очному уча-
стию, – рассказывает руководитель регио-
нального центра выявления и поддержки 
одаренных детей «Талант22» Татьяна 
Денисенко. – Учебно-исследовательские 
проекты охватывают такие предметы, как 
химия, физика, математика, технология 
и биология. Кстати, эта номинация стала 
самой многочисленной – мы получили 
около 60 работ. 
Многие ребята стремятся к изучению 

глобальных вопросов через познание 
малой родины. Например, девятикласс-
ница Диана Бойко, которая увлекается 
экологией на протяжении шести лет, 
защищала работу о первоцветах.

– Башмачок настоящий – очень ред-
кий цветок, который занесен в Красную 
книгу, – говорит Диана. – Он растет 
медленно – для всхода семени нужно 
примерно 15 лет, однако в благоприят-
ных условиях срок может сократиться 
в два раза. Для практической части ис-

следования мы с педагогом и другими 
ребятами выезжали в Кулундинский 
заказник Тюменцевского района, чтобы 
найти точки произрастания цветка. Са-
мую первую нашли в 2021 году, правда, 
тогда не смогли определить вид рас-
тения – башмачок к тому времени уже 
отцвел. На следующий год вернулись и 
начали проводить большой мониторинг.
Значимость исследования девушки вы-

соко оценила эксперт конкурса, кандидат 
биологических наук, доцент кафедры зоо-
логии и физиологии Института биологии 
и биотехнологий АлтГУ Елена Шапетько. 
Она отметила, что цветок исчезает не 
только потому, что его срывают. Ино-
гда он не успевает взойти – территорию 
либо вытаптывают, либо застраивают, 
не зная, что семя башмачка ждет своего 
часа в земле. 

– На конкурсе целый цикл работ посвя-
щен охране растительного и животного 
мира, – отмечает Елена Васильевна. – 
Ребята приезжают из разных уголков 
региона. Изучая окрестности своих горо-
дов, сел и поселков, они помогают нам, 
ученым, в сборе первичного материала 
для серьезных исследований. Используя 
предоставленные данные, обязатель-
но ссылаемся на юных авторов. Таким 
образом, они вносят большой вклад в 
обогащение знания о регионе в целом. 
Рада, что на конкурс дети выходят под-
готовленными, довольна качеством их 
презентаций. Кроме того, для очного 
участия отобрано не так много человек. 
Это позволяет им раскрыться в полной 
мере, а нам – получить удовольствие от 
совместной работы. 
Эксперты отметили, что школьники 

уверенно отвечали на вопросы. 

– Считаю, чем больше вопросов зада-
ют, тем больше заинтересованы в моей 
работе, тогда я чувствую отдачу от жюри, – 
признается конкурсантка секции по тех-
нологии Тоня Утвенко. Девушка более 
восьми лет увлекается фольклором и сама 
шьет костюмы по старинному образцу. 
Так, на конкурс она вышла в хлопковом 
сарафане и рубашке с пышными рукавами. 

– Хотела сделать традиционный старо-
обрядческий костюм Алтайского края, но 
со своей, семейной, изюминкой, – расска-
зывает Тоня. – Знаю, что мои предки были 
староверами, поэтому звонила бабушке, 
которая раньше проживала в Костромской 
губернии, расспрашивала о давних тра-
дициях и устоях. В результате цветовую 
гамму решила взять из того региона, а 
стиль и ношение – из нашего.
Вместе с исследовательскими работа-

ми школьники представили на конкурс 
эссе – всего 65 работ против прошло-
годних 13, презентации и подкасты на 
тему «Достойные сыны России». Защита 
последних проходила на площадке пар-
тнера номинации ГТРК «Алтай». 

КСТАТИ

Конкурс «Наукой заниматься не-
скучно» – стартовая площадка для 
дальнейшего развития в научной 
среде. Во время подведения итогов 
ребята получают рекомендации 
экспертов, которые позволяют 
улучшить работы и представить 
их на других площадках, в том 
числе федеральных. 

КОНКУРС

Миллион 
на идею

 Барнаульцы могут при-
нять участие в федераль-
ном конкурсе молодежно-
го предпринимательства 
«Создай НАШЕ» и получить 
грант на развитие проекта. 
АНО «Агентство страте-

гических инициатив по про-
движению новых проектов» 
и АО «Корпорация «МСП» 
проводят федеральный кон-
курс по молодежному пред-
принимательству «Создай 
НАШЕ», направленный на 
оказание помощи молодежи 
в продвижении собственного 
бизнеса.
В ходе конкурсного отбо-

ра комиссией будет выбрано 
30 финалистов, которые полу-
чат грант в размере 1 000 000 
рублей для развития свое-
го предпринимательского 
проекта. Помимо финансо-
вой поддержки победителям 
конкурса будет предоставлена 
возможность бесплатного 
участия в акселерационной 
программе АО «Корпорация 
«МСП».

В прошлом году в числе по-
бедителей конкурса «Создай 
НАШЕ» оказались сразу две 
алтайские предприниматель-
ницы – Диана Капустина и Со-
фья Бикбаева. Они получили 
приглашение на специальную 
акселерационную программу 
«Молодежная предпринима-
тельская инициатива» и гран-
ты на 1 000 000 рублей. Софья 
Бикбаева успешно развивает 
один из первых в регионе 
питомников декоративных 
крупномерных растений. Ди-
ана Капустина – мастерскую 
по пошиву кожаных изделий 
премиум-класса.

– Федеральный конкурс 
«Создай НАШЕ» предполагает 
обучение по товарному знаку, 
и по маркетингу, вообще по 
организации бизнеса, – расска-
зала Диана. – По итогам каж-
дого обучения – тестирование, 
после которого нужно было 
представить бизнес-план и 
видеопрезентацию проекта.
В конкурсе могут принять 

участие молодые люди от 
14 до 28 лет, как без заре-
гистрированного на дан-
ный момент бизнеса, так и 
действующие предприни-
матели, которые состоят в 
едином реестре субъектов 
малого и среднего пред-
принимательства и ведут 
бизнес не более трех лет.
Конкурс пройдет на цифровой 
платформе МСП.РФ. 
Прием заявок будет осу-

ществляться до 3 марта. По-
дать заявку можно на стра-
нице конкурса на цифровой 
платформе МСП.РФ после 
авторизации в личном ка-
бинете. С 22 апреля начнет-
ся оценка работ участников.
26 мая на торжественной це-
ремонии награждения объя-
вят имена 30 победителей.

Алиса ТРОСТНИКОВА. 

Юлия НЕВОЛИНА
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К 80ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Точный огонь
Курсанты Лепельского училища из Барнаула внесли свой вклад в Победу

Лепельское артиллерий-
ско-минометное учили-
ще прибыло в Алтайский 
край 26 июля 1941 года. 
Побывавшие в сражениях 
с фашистами, познавшие 
горечь отступления и поте-
ри товарищей, курсанты и 
преподаватели добирались 
в Барнаул разными путя-
ми. К 12 августа весь состав 
училища насчитывал более 
тысячи человек с учетом 
нового набора в Барнауле. 

От прежнего училища не 
сохранилось ничего: все доку-
менты, секретная переписка, 
деньги, вещи, учебные посо-
бия остались в оккупирован-
ном немцами белорусском 
городе Лепель. 

Из боя в бой
В Барнауле в этот период 

был острый дефицит поме-
щений. Наиболее приспосо-
бленными для размещения 
личного состава Лепельского 
училища и его материаль-
ной части оказались здания 
военного городка № 1 на ул. 
Партизанской. Здесь училище 
заняло здания, в настоящее 
время в которых располагает-
ся административный корпус 
БЮИ МВД РФ. 
Городские власти поста-

рались обеспечить военных 
самым необходимым: детям 
офицеров в срочном порядке 
организовали детский сад. 
Материальная часть училища 
хранилась в деревянном анга-
ре, была оборудована конюш-
ня с лошадьми для перевозки 
45-мм пушек с боеприпасами. 
Для перевозки более крупных 
орудий имелись автомобили. 
Отопление было печным, в 
тыловой части городка разме-
щались дровяной и угольный 
склады. 

31 июля 1941 года Лепель-
ское минометное училище 
было переименовано в Бар-
наульское минометное учи-
лище. Однако уже 19 сентября 
ему было возвращено перво-
начальное наименование. 
Чтобы удовлетворить все 

возрастающие потребности 
фронта в офицерах, сроки обу-
чения в военных училищах 
были сокращены. Кроме того, 
проводились досрочные вы-
пуски. Первый такой выпуск 
курсантов был произведен 

уже в августе 1941 года. Лей-
тенантские звания присвоили 
610 курсантам, многим из 
тех, кто месяцем ранее по-
лучил боевое крещение под 
Лепелем. 
В период оборонительных 

боев за Москву в октябре 1941 
года в Ставке Главнокоман-
дующего было принято реше-
ние о создании стрелковых 
бригад. Главную роль в их 
комплектовании сыграли 
курсанты военных училищ. 
Из состава Лепельского ми-
нометного училища были 
сформированы 42-я и 148-я 
курсантские бригады. Для 
многих курсантов, попавших в 
них, первые же бои стали по-
следними. Проявляя высокие 
морально-боевые качества, 
курсанты достойно показали 
себя в боях против немец-
ко-фашистских войск, как на 
командных должностях, так и 
в качестве рядовых, с честью 
и до конца выполнив свой 
воинский долг.

Мужество и умения
Программа ускоренной 

подготовки командных ка-

дров потребовала напряжен-
ной работы всего личного со-
става и перестройки учебного 
процесса. Лекционный метод 
обучения уступил место рас-
сказу с показом, обучение 
стало носить исключительно 
практический характер. Для 
курсантов был установлен 
12-часовой рабочий день – во-
семь часов занятий и четыре 
часа на самоподготовку. 
Основное внимание уде-

лялось привитию курсантам 
навыков по управлению взво-
дом и ротой в боевой обстанов-
ке. Одновременно курсанты 
изучали инженерное и хи-
мическое дело, топографию 
и связь, была введена новая 
дисциплина – танко-истреби-
тельное дело, на изучение ко-
торой отводилось 42 часа. Для 
каждого военного училища 
решением местных органов го-
сударственного управления за 
пределами населенного пункта 
выделялись участки местности 
под полевой лагерь. И поныне 
на окраине Барнаула между 
поселками Новосиликатный и 
Власиха на бывшем полигоне 
Лепельского училища обна-
руживают стреляные гильзы.
Летом 1942 года на южном 

крыле советско-германского 
фронта сложилась тяжелая 
обстановка, началась Сталин-
градская битва. Для решения 
чрезвычайных боевых задач 
снова привлекли курсантов. 
И вновь были большие потери 
среди курсантов Лепельского 
минометного училища, вое-
вавших в районе Харькова и 
Сталинграда.

По словам старшего на-
учного сотрудника Алтай-
ского краеведческого музея 
Александра Богуцкого, в годы 
Великой Отечественной вой-
ны минометы были одним 
из основных помощников 
пехоты в бою. На начальном 
этапе в условиях нехватки 
артиллерии оборону Красной 
Армии цементировали мино-
меты. Они обеспечивали хоть 
и минимальную, но эффек-
тивную огневую поддержку. 
В дальнейшем при переходе 
к наступательным действиям 
минометы стали лучшими 
помощниками при зачистке 
вражеских опорных пунктов. 

– Уже в марте 1943 года 50% 
офицеров-преподавателей Ле-
пельского минометно-артил-
лерийского училища были 
фронтовиками. За шесть лет 
существования училище вы-
пустило 6674 молодых офице-
ра-артиллериста. Его курсанты 
и выпускники сыграли значи-
тельную роль в подготовке 
офицеров в самые сложные 
1941–1942 годы, когда были 
велики потери на фронтах, и 
подготовка командиров мино-
метчиков шла ускоренными 
темпами, – отметил Александр 
Богуцкий. – Восемь выпуск-
ников училища стали Геро-
ями Советского Союза, один 
из них – Сергей Сельский – 
секретарь райкома комсо-
мола в Барнауле, который в 
1943 году окончил Лепельское 
минометное училище.

 5 декабря 1944 года, бу-
дучи командиром батареи 
101-го минометного полка, 

старший лейтенант Сергей 
Сельский в битве в районе 
села Синатэлен к югу от Буда-
пешта в числе первых на пло-
ту переправился через реку 
Дунай. Во время переправы 
наш земляк корректировал 
огонь по огневым точкам вра-
га, мешавшим продвижению 
советских стрелковых частей. 
Двигаясь в боевых порядках 
стрелков, огнем минометов 
Сельский уничтожил два 
станковых пулемета, проти-
вотанковое орудие и до двух 
взводов немецкой пехоты. 
Принимал участие в отраже-
нии трех немецких контратак. 
Золотую Звезду Героя Сергей 
Сельский получил 24 марта 
1945 года.

Олеся МАТЮХИНА 

Около семи тысяч выпускников 
Лепельского артиллерийско- 
минометного училища внесли 

свой вклад в победу 
над врагом.

КСТАТИ

В 1941–1942 годах 200 курсантов Лепельского ми-
нометного училища участвовали в монтаже оборудо-
вания завода № 17, оказывали помощь «Стройгазу», 
меланжевому комбинату. На этих предприятиях 
было отработано свыше 40 тыс. человеко-дней. Также 
курсанты выезжали в колхозы на уборку картофеля, 
шефствовали над эвакогоспиталем № 1509. 

1. Дом военного ведомства для командного состава училища, 1940 г. 2. Павел Барило - уроженец Алтайского края, 
один из выпускников ЛАМУ. 3. Полковник Леонид Борисенко – заместитель начальника ЛАМУ в 1941 г.
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ПРОФИЛАКТИКАСБ

Фото Екатерины ДОЦЕНКО

Прислушайся к сердцу
Жителей города приглашают проверить основные показатели здоровья

Специалисты Краевого 
центра общественного здо-
ровья обращают внимание 
на рост сердечно-сосудистых 
заболеваний. Диагностиро-
вать эти и многие другие 
недуги на ранних стадиях 
можно с помощью регу-
лярных профилактических 
медицинских осмотров и 
диспансеризации. 

Котлеты не жарю
Жительница Барнаула 

Татьяна Акиньшина вот уже 
третий раз проходит профи-
лактический осмотр в Крае-
вом центре общественного 
здоровья и медицинской про-
филактики.

– В прошлом году врачи 
предупредили меня о высоком 
уровне холестерина в крови. 
Рассказали, что это не очень 
хорошо для сосудов и работы 
сердца. Прислушалась. Забрала 
домой памятку с рекоменда-
циями. Стараемся им следо-
вать: меньше едим соленого 
и жирного, в меню появилось 
больше супов и овощей. Котле-
ты теперь не жарю, а запекаю. 
Получается так же вкусно и 
гораздо лучше для организма, – 
отмечает пациентка.
На очередное исследование 

девушка привела и родителей. 
Отмечает, что чем старше воз-
раст, тем больше внимания 
нужно проявлять к здоровью.

В программу профосмотра входит обследование на кардиовизоре.

Екатерина ДОЦЕНКО Татьяна уже прошла экс-
пресс-тестирование крови на 
уровень сахара и холестерина, 
сейчас ей предстоит иссле-
дование работы сердца на 
кардиовизоре. К рукам и но-
гам девушки присоединяют 
электроды, идущие от блока 
с портативным компьютером. 

– От работы сердечно-
сосудистой системы напрямую 
зависит здоровье и продолжи-
тельность жизни человека, – 
обращает внимание заве-
дующая Центром здоровья 
№ 1 Ирина Польникова. – 
Кардиовизор – это аппарат, 
который нам дает экспресс-
оценку состояния сердца по 
эхосигналам верхних и ниж-
них конечностей. Происходит 
запись параметров и сразу же 
формируется результат. Мы 
смотрим миокард, ритм и 
пульс.
Нажатие кнопки – и на 

экране монитора отображается 
3D-модель сердца. 
У Татьяны есть на что об-

ратить внимание, но в целом 
все благополучно, патологий 
работы главного мотора орга-
низма не выявлено.

– Показатели миокарда – все 
что ниже 15% – норма, 15-27% – 
пограничное состояние, когда 
нужно быть внимательным к 
работе сердца. Все что выше, 
может свидетельствовать о раз-
витии серьезного заболевания 
сердечно-сосудистой системы, 
а значит требуются дополни-

тельные обследования. Мы 
даем каждому пациенту соот-
ветствующие рекомендации. 
Как правило, при выявлении 
проблем советуем провести в 
динамике ЭКГ, эхокардиограм-
му, ряд других исследований 
и обратиться к кардиологу, – 
рассказывает эксперт.

Узнать за полчаса 
В Краевом центре обще-

ственного здоровья и меди-
цинской профилактики на 
профосмотр ждут всех жителей 
региона. Записаться на обсле-
дование можно в удобное для 
них время, а диагностические 
процедуры в общем займут 
менее получаса.

– Мы проводим скрининг 
населения с целью раннего 
выявления заболеваний или 
факторов их развития. Поэтому 
сами организуем эти осмотры, 
участвуем в корпоративных 
программах. Комплекс об-
следований включает в себя 
методики, которые позволяют 
выявить заболевания на ран-
ней стадии.
Специалисты измерят ар-

териальное и внутриглазное 
давление, оценят состояние 
сердца, легких и костной ткани, 
проведут экспресс-анализы 
крови на сахар и холестерин, – 
отмечает заведующий отделом 
организации и координации 
профилактической помощи 
взрослому населению Центра 
Алексей Дуда. 

В финале прохождения про-
цедур и обследований пациен-
та ждет визит к терапевту с ин-
дивидуальной консультацией 
по состоянию здоровья. Врач 
обстоятельно расскажет, ка-
ких узких специалистов стоит 
посетить и на какие моменты 
своего образа жизни обратить 
особое внимание.

– Мы стремимся сформиро-
вать у жителей ответственное 
отношение к своему здоровью 
и проинформировать их об ос-
новных факторах, способству-
ющих развитию заболеваний. 
И конечно же, в первую оче-
редь выявить пациентов с вы-
соким риском сердечно-сосу-
дистых проблем, – обращает 
внимание эксперт.
В России и в мире статисти-

ка примерно одинакова: более 
половины смертей вызваны 
болезнями системы крово-
обращения. Наибольшую долю 

в них занимает ишемическая 
болезнь сердца, которая связа-
на с поражением мышц сердца 
в результате нарушения крово-
тока в питающих его сосудах. 
Привести к этой опасной па-
тологии может атеросклероз 
коронарных артерий, харак-
теризующийся отложением 
холестериновых бляшек на 
стенках кровеносных сосудов.

Все в наших руках
Чаще всего рискуют встре-

титься с серьезными сердеч-
ными недугами пациенты с 
избыточной массой тела, ве-
дущие малоактивный образ 
жизни, курильщики. 

– Если человек начинает 
курить до 50 лет и продолжа-
ет в более зрелом возрасте, 
риск возникновения болезни 
системы кровообращения по 
сравнению с некурящим у него 
повышается в пять раз. И во-
обще, среди людей, которые 
ведут нездоровый образ жиз-
ни, смертность на 39% выше, 
чем у следующих правильным 
привычкам. Наибольшая рас-
пространенность ишемической 
болезни наблюдается среди 
населения в возрасте от 45 до 
54 лет, когда в общей популя-
ционной массе ишемическая 
болезнь достигает 12%, – от-
мечает врач. – И наоборот, ак-
тивный образ жизни, занятия 
спортом, правильное питание 
помогают избежать многих 
рисков.

Записаться на профилактическое 
обследование в Краевой центр 
медицинской профилактики 
можно через портал «Госуслуги» 
или по телефону 63-18-43. 
Для приема необходимы полис 
обязательного медстрахования, 
паспорт и СНИЛС.
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В юбилейном для органов ТОС 
краевой столицы 2024 году 
барнаульские общественники 
реализовали рекордное 
количество инициатив жителей 
и были отмечены наградами на 
краевом и федеральном уровнях.

Движущая сила в разв
Органы ТОС Барнаула являются реальным инструментом для решения вопросов тер

 Для органов ТОС краевой 
столицы 2024 год стал не 
только годом 35-летнего 
юбилея со дня образования 
этого вида самоуправления. 
Общественники реализова-
ли рекордное количество 
инициатив жителей,  вклю-
чились в помощь участ-
никам СВО и членам их 
семей, активизировали па-
триотическую работу среди 
молодежи. ТОС Барнаула 
были отмечены наградами 
на краевом и федеральном 
уровне.

У каждого ТОС своя изю-
минка, но их объединяет 
любовь к родному городу, 
неравнодушие к проблемам 
и готовность своими силами 
делать жизнь вокруг комфор-
тнее и интереснее.

Как все начиналось
Процесс становления ор-

ганов ТОС в районах краевой 
столицы был непростым, 
но движение шаг за шагом 
набирало силу. В июле 1989 
года исполнительный ко-
митет Железнодорожного 
районного Совета народных 
депутатов при поддержке 
главы района Юрия Петрова 
на очередной сессии поставил 
вопрос о необходимости раз-
вития самоуправления по 
месту жительства. Депутаты 
провели встречу с жителями, 
и уже в августе был избран 
Совет  самоуправления 
Петровского микрорайона, 
следом – ТОС Червонного 
микрорайона и ТОС Матро-
совского микрорайона. Свою 
работу общественники на-
чали с наведения порядка в 
подъездах и на придомовых 
территориях. 
Развитию ТОС способство-

вали созданные властями 
города условия для работы, 
финансовая, имущественная 
и информационная поддерж-
ка. Администрации районов 
участвовали в конференциях 
граждан, где выявлялись 
острые вопросы, составлял-
ся план работы для каждого 
микрорайона, выстраивалось 
взаимодействие со службами 
администраций города и рай-
онов. Органам ТОС выделяли 
муниципальные помещения, 
в бюджете предусматрива-
лись средства для поощрения 
активистов. За несколько лет 
сложилась эффективная си-
стема взаимодействия между 
общественниками, депутатами 
и органами местного само-
управления. 

Через несколько лет Советы 
ТОС стали решать более мас-
штабные задачи по ремонту 
дорог и пешеходных зон, 
благоустройству микрорайо-
нов, проявляли инициативу в 

вопросах газификации и элек-
трификации микрорайонов. 

Основано на доверии
Со временем задачи ус-

ложнялись. В 2000-х годах 
общественники занялись 
комплексным благоустрой-
ством дворовых территорий, 
озеленением и цветочным 
оформлением. В связи с рефор-
мой ЖКХ в задачи ТОС вошла 
координация взаимодействия 
жителей с обслуживающими 
организациями. ТОС Петров-
ского и Червонного микро-
районов Железнодорожного 
района стали учредителями 
управляющих организаций.
С изменением Земельного 

и Налогового кодексов ряд 
полномочий ТОС ушли на 
уровень районов и города. 
Деятельность общественников 
сосредоточилась на работе 
с населением: в это время 
создаются клубы по интере-
сам, проводятся спартакиады, 
праздничные площадки соби-
рают сотни людей, появляются 
традиции – праздники двора, 
улицы, поселка.
Как бы ни изменялись по-

ложения в законах, органы 
ТОС продолжали вести пла-
номерную работу с незащи-
щенными слоями населения, 
оказывали поддержку жите-
лям, попавшим в трудную 
жизненную ситуацию, мало-
обеспеченным гражданам, 
одиноким пожилым людям, 
проводили бесплатные юри-
дические консультации.
Возросшее доверие насе-

ления к председателям ТОС 
дало толчок к избранию их 
лидеров депутатами Барна-
ульской городской Думы. 
За время работы БГД пять 
председателей органов ТОС 
получили мандаты народных 
избранников. 
В последние годы новым 

направлением развития си-

стемы ТОС стало содействие 
в охране общественного по-
рядка, во всех ТОС созданы 
территориальные звенья 
народной дружины «Барна-
ульская», которые активно 
участвуют в рейдовых и про-
филактических мероприятиях.

Для малой родины
Набравшись опыта, Советы 

ТОС активно включились в 
проектную деятельность. На 
их счету сотни экологических 
и социальных акций, соревно-
ваний и праздников, десятки 
открытых детских игровых и 
спортивных площадок, круж-
ков, секций.
На 1 января 2025 года в 

Барнауле зарегистрировано 
65 органов ТОС. 62 из них ра-
ботают в статусе юридического 
лица, что позволяет исполь-
зовать этот ресурс для при-
влечения бюджетных средств 
на развитие территории, в том 
числе на реализацию феде-
ральных, региональных и 
муниципальных проектов в 
интересах населения.
В 2023 году на территории 

ТОС Матросовского и Стаха-
новского микрорайонов реа-
лизован президентский грант 

«Выходи играть с друзьями» 
на сумму более 300 тыс. руб., 
в 2024 году ТОС села Лебяжье 
Центрального района – проект 
«Пожарная дружина: безопас-
ность в наших руках» на сумму 
более 260 тыс. руб.
Результаты работы барна-

ульских ТОС высоко оценива-
ются наградами федерального, 
регионального и муниципаль-
ного уровней, поддержкой 
на региональном конкурсе 
«Лучший руководитель ТОС 
Алтайского края», в котором 
председатели ТОС Барнаула на 
протяжении последних пяти 
лет становятся победителями.
В 2024 году во Всерос-

сийском конкурсе «Лучшая 
практика ТОС» в номинации 
«Межпоколенческие связи» по 
передаче опыта и укреплению 
традиционных ценностей ТОС 
с. Гоньба удостоен III места 
за проект «Дерево Памяти».
За последние пять лет 

органами ТОС совместно с 
инициативными гражданами 
на развитие и благоустройство 
микрорайонов привлечено 
более 200 млн руб. Особенно 
активно в краевой программе 
поддержки местных инициа-
тив участвуют жители приго-

Олеся МАТЮХИНА

При участии ТОС в программе инициативного бюджетирования за  2022–2024 годы в Барнауле реализовали 80 проектов: асфальтирование дорог, устройство линии наружного освещения, обустройств
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витии города
рриториального значения и укрепления взаимодействия органов власти и горожан

родных территорий. Совмест-
ными усилиями за семь лет 
реализованы 53 инициативы 
горожан, направленных на 
обустройство детских и спор-
тивных площадок, устройство 
линии наружного освещения, 
ремонт дорог и тротуаров. Об-
щая сумма средств, вложенная 
в реализацию таких проектов, 
составила 76,9 млн руб. 

 
Патриоты во всем

Особое внимание обще-
ственники уделяют патри-
отическому воспитанию 
молодежи и подростков, 
преемственности нравствен-
ных принципов. На базе ТОС 
Гущинского микрорайона в 
Ленинском районе основан 
единственный в городе музей 
народной культуры, который 
в 2023 году стал участником 
федерального проекта «Ночь 
музеев». Проект ТОС «Мала-
ховский» Ленинского района 
стал полуфиналистом Всерос-
сийского конкурса лучших 
волонтерских инициатив 
«Добровольцы России», а 
ТОС с. Гоньба в 2020 году стал 
победителем в номинации 
«Охрана памятников и объ-
ектов культурного наследия» 

Всероссийского конкурса 
Общенациональной Ассоци-
ации ТОС. 
Начало специальной во-

енной операции стало новой 
проверкой уровня взаимодей-
ствия органов власти и насе-
ления. На базе ТОС Западного 
микрорайона Октябрьского 
района создана организация 
«Серебряные ангелы», в кото-
рой неравнодушные жители 
объединились для помощи 
участникам СВО. Здесь уже 
около 120 волонтеров, которые 
регулярно получают обратную 
связь от военнослужащих со 
словами благодарности за свой 
огромный труд.
Нельзя не отметить роль 

ТОС в развитии массового 
спорта, взаимодействии с 
ветеранами войны и труда, 
пожилыми людьми. Каждый 
председатель ТОС – это хозя-
ин территории, способный 
донести до власти все про-
блемы и пожелания населе-
ния, участвуя в аппаратных 
совещаниях в районных и 
поселковых администрациях, 
Координационном совете по 
ТОС и иных совещательных 
органах муниципалитета. 

Компетентное мнение
Виктор Юдин, председатель Совета ТОС Петров-

ского микрорайона Железнодорожного района:
– На протяжении многих лет наше территориальное 

общественное самоуправление изменялось структурно 
и содержательно, доказывая свою востребованность и 
жизнеспособность. За 35 лет в микрорайоне реализованы 
значимые проекты: с 2003 года обустроено 15 дворов, 
построено шесть новых контейнерных площадок. С 2009 
года на привлеченные средства началось возрождение 
аллеи на ул. Г. Исакова, которая сегодня является местом 
семейного отдыха и проведения праздничных мероприятий для жителей 
и гостей микрорайона. Идея ТОС основана на управлении территорией 
непосредственно барнаульцами. В нашем микрорайоне это получается, 
потому что жители занимают активную позицию.  

Анна Кныш, председатель Совета ТОС Гущинского 
микрорайона Ленинского района:

– Сегодня ТОС стали настоящим центром притяжения 
общественно активных, патриотически настроенных 
и оптимистично мыслящих людей, которые через 
свое сердце пропускают заботу о людях, участвуют в 
развитии территорий, несут настоящее общественное 
служение. Вся территория Ленинского района, на 
которой проживает свыше 100 тысяч человек, охвачена 
территориальным общественным самоуправлением, 
что еще раз подчеркивает потребность общества в нашей работе. 

Светлана Поскотина, председатель Совета ТОС 
микрорайона «Поток» Октябрьского района:

– В 2024 году общественники вместе с молодежным 
советом, организованном при ТОС микрорайона Поток, 
провели для жителей микрорайона более 64 патрио-
тических акций, спортивных и культурно-досуговых 
мероприятий. Сейчас как никогда нужна поддержка 
военным на СВО, поэтому одним из приоритетных 
направлений в деятельности Совета ТОС является 
организация индивидуальных консультаций по оказа-

нию психологической поддержки членам семей участников СВО, участие 
в гуманитарных акциях.

Сергей Струченко, председатель Совета ТОС 
«Магистральный» Индустриального района:

– Из 20 органов ТОС района 14 расположены в 
городской черте и шесть – на сельской территории. 
Сфера их деятельности разнообразна, при этом работа 
всегда направлена на улучшение качества жизни 
населения. Вместе с жителями принимаем участие 
в голосовании за общественные территории, что по-
зволило выполнить благоустройство Мизюлинской 
рощи. Ведутся работы по благоустройству зеленой 

зоны, расположенной в границах улиц Ленинградская, Энтузиастов, 
Антона Петрова. Уверен, что впереди много хороших, полезных для города 
проектов, которые ТОС воплотят в жизнь совместно с администрацией 
города, депутатами и населением.

Наталья Соболева, председатель Совета ТОС 
«Южный» Центрального района:

– Основной акцент в работе ТОС Центрального 
района сделан на решении экологических проблем 
и благоустройстве территории. Решать эти задачи во 
многом получается через участие в конкурсах различного 
уровня.  За пять лет на территории района реализовано 
13 проектов в сфере благоустройства. Из краевого и 
городского бюджетов привлечено более 15 млн руб.
В частном секторе население активно организовывает 
экологические акции, в городской черте уделяется внимание благоустройству 
дворовых территорий, созданию арт-объектов. Ежегодно проводится более 
200 экологических акций, создаются и приводятся в порядок более 100 
цветочных клумб, высаживается до 200 деревьев и кустарников. Участвуют 
в таких мероприятиях свыше трех тысяч  человек.

Фо
то

 пр
ед

ос
та
вл

ен
ы 
ор

га
на

ми
 ТО

С 
г Б

ар
на

ул
а

о детских площадок в частном секторе, улучшение условий для занятий спортом в образовательных учреждениях.
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Фото Ярослава МАХНАЧЁВА  

Ярослав МАХНАЧЁВ

Восьмиугольная победа 
Много детей и мало взрослых соревновались в краевом чемпионате по MMA 

На Сибири и России будет инте-
реснее, я конкурентов не знаю. 
Но тут все равно расслабляться 
нельзя, даже если ты сильнее, 
всегда может прилететь удар, – 
объясняет он. 
Одни поединки получались 

упорными, тяжелыми. Другие – 
скоротечными, как миг. Вот 
Артём Агеян из клуба «Один 
на один» вихрем обрушивается 
на своего соперника, заставляя 
судью остановить бой уже на 
первых минутах стартового 
раунда. Следом в октагон вы-
ходит его одноклубник Сергей 
Мезенцев и тоже быстро реша-
ет все в свою пользу болевым 
приемом. Это бойцы клуба 
так хорошо подготовлены или 
соперники настолько слабые?

– Скорее, первое, – расска-
зывает Мезенцев. – Упорно 
тренируемся, хорошо настра-
иваемся. 
На этих соревнованиях 

Мезенцев в группе 18–20 лет 
решил выступить в более 
тяжелой весовой категории. 
Объясняется просто: в его 
стандартном весе есть силь-
ный одноклубник. И чтобы 
не мешать ему и попробовать 
принести клубу больше на-
град, боец и сменил категорию. 
В своих силах, даже несмотря 
на это, уверен, тем более по-
беда на первенстве края – это 
задача-минимум, а дальше 
надо покорять российский 
пьедестал. 

психология. Одно дело, ког-
да ты выходишь на татами в 
панкратионе или грепплинге, 
а другое – когда борешься в 
клетке. Ощущения совсем дру-
гие, не все к этому готовы, – 
заверяет Денис. 

Лидеры и остальные
С сильными спортсменами 

из мира MMA в Алтайском 
крае всегда все было в порядке. 
Есть фавориты и сейчас. На-
пример, Алексей Долгов из Top 
Team Siberia, выступающий в 
категории 16–17 лет. На вопрос, 
кто в мире сейчас лучший в его 
весе, он без ложной скромности 
заверяет: «Я». 

– В MMA я с пяти лет, – рас-
сказывает Алексей. – Малень-
кий был вспыльчивый, зади-
ристый. И родители отдали 
меня в этот спорт. С тех пор 
все драки, а точнее, поединки – 
только тут. За пределами зала 
навыки не применяю, пони-
маю ответственность. 
Но будь ты двухсотпроцент-

ным фаворитом, расслабляться 
нельзя, Макар Шалгин из клу-
ба «Один на один» это точно 
знает. К своим 12 годам он уже 
дважды выиграл престижный 
«Кубок Шлеменко» в Омске 
и точно так же, как и преды-
дущий собеседник, скромно 
соглашается с тезисом, что он 
крутой боец. 

– На первенстве края серьез-
ных соперников у меня нет. 

В манеже АлтГТУ им. 
И.И. Ползунова прошли 
краевые чемпионат и пер-
венство по смешанному бо-
евому единоборству MMA, 
а для самых маленьких – 
спортивный фестиваль. 
Финалисты соревнований 
примут участие в дальней-
шем отборе на первенство 
и чемпионат страны. 

Приросли количеством
На два дня манеж техниче-

ского университета стал цен-
тром смешанных единоборств 
региона. 

– Соревнований по смешан-
ным единоборствам много, 
но первенство края для нас 
главное. В нем определяется 
самая сильная команда реги-
она, – считает главный тренер 
барнаульского клуба Top Team 
Siberia Иван Соловьев. 
В этом году в первенстве 

приняли участие 170 спортсме-
нов – почти в два раза больше, 
чем год назад. Еще около 80 
детей до 12 лет соревновались 
в фестивале. А вот взрослых 
спортсменов – кот наплакал, 
набралось всего на одну весо-
вую категорию. Да и то в ней 
не все успели к началу боев, 
так что по факту получилось 
еще меньше. 

– Это общая тенденция. Не-
давно ездили на соревнования 

тем, кто младше, тоже надо 
получать опыт, поэтому для 
них и организовали фестиваль. 
В младших группах огра-

ничений больше, но пацаны 
бьются, как гладиаторы. Без 
травм не обходится, вот один 
из участников слишком рья-
но проводил болевой прием, 
и оппоненту потребовалась 
помощь медиков. Парень тер-
пит, слез нет – этот спорт для 
настоящих мужчин, пусть и 
маленьких. 

– Судить эту возрастную 
категорию сложно. Темп бы-
стрый, часто возникают споры 
между арбитрами, – расска-
зывает Татьяна Девятова. На 
этих соревнованиях чемпионка 
мира работала рефери – сопер-
ниц для нее не нашлось. На 
чемпионате Сибири, скорее 
всего, будет так же – а вот на 
сибирском турнире по панкра-
тиону она выступить рассчи-
тывает, там народу побольше. 

Бойцы MMA, на самом деле, 
как универсальные солдаты – 
выступают и в панкратионе, и 
в армейском рукопашном бою, 
и в грепплинге, и в бразиль-
ском джиу-джитсу. Денис Ка-
наков не видит в этом ничего 
страшного. 

– Во-первых, спортсменам 
нужен опыт, во-вторых, по-
степенно становится видно, к 
какой дисциплине он тяготеет, 
даже если они похожи. На-
пример, в MMA очень важна 

в Хакасию, там тоже взрослых 
не было. Кто-то завершает ка-
рьеру, некоторые участвуют 
в СВО, – рассказывает прези-
дент Союза ММА России в 
Алтайском крае Денис Кана-
ков. – Такое бывает, поколения 
меняются. В свое время у нас 
было много взрослых, но не так 
много детей. Сейчас наоборот. 
У подрастающего поколе-

ния смешанные единоборства 
спросом, конечно, пользуются – 
ну а что вы хотите, поединки 
престижных мировых лиг по-
стоянно идут на ТВ, а топовые 
спортсмены – мировые звезды. 
Так что в клубах с кадрами 
проблем нет. Тот же Top Team 
Siberia, как рассказал Иван Со-
ловьев, в прошлом году выста-
вил на краевое первенство 60 
человек, а в этом – 102. 

– И занимающихся стало 
больше, и уровень тех, кто тре-
нируется давно, уже позволяет 
им участвовать в соревнова-
ниях. Новички идут, смотрят 
на опытных людей, стараются 
им соответствовать, – говорит 
Соловьев. 

Выбрать приоритет
В манеже АлтГТУ устано-

вили две восьмиугольные 
клетки-октагона. В той, что 
поменьше, соревновались 
спортсмены до 12 лет, в боль-
шую заходили все остальные. 
Официальные соревнования в 
MMA разрешены с 12 лет, но 

В смешанных единоборствах спортсмены должны уметь не только атаковать, но и держать оборону и терпеть.

Чемпионат Сибири 
и первенство 
среди спортсменов 
16–17 лет пройдут 
14–16 марта 
в Томске. 
Все остальные 
возрастные группы 
соберутся 
21–24 марта 
в Кемерове. 
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 14.02.2025  № 199

О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной терри-
тории в границах кадастровых кварталов 22:63:020612, 22:63:020620, 22:63:020628, ограни-
ченных проспектом Комсомольским, улицей Воровского, улицей Ленской, бульваром 9 
Января и улицей Путиловской в г. Барнауле, в отношении земельного участка по адресу: 
город Барнаул, улица Путиловская, 22в, бокс 101

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил 
подготовки документации по планировке территории, подготовка которой осуществля-
ется на основании решений уполномоченных федеральных органов исполнительной 
власти, исполнительных органов субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления, принятия решения об утверждении документации по планировке тер-
ритории, внесения изменений в такую документацию, отмены такой документации или 
ее отдельных частей, признания отдельных частей такой документации не подлежащими 
применению, а также подготовки и утверждения проекта планировки территории в отно-
шении территорий исторических поселений федерального и регионального значения», 
решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил 
землепользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» 
(далее – Правила), рассмотрев обращение Довлатянца С.Р. от 28.01.2025 № 196, админи-
страция города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастровых кварталов 22:63:020612, 22:63:020620, 22:63:020628, 
ограниченных проспектом Комсомольским, улицей Воровского, улицей Ленской, буль-
варом 9 Января и улицей Путиловской в г. Барнауле, утвержденный постановлением 
администрации города от 29.12.2011 № 4023 (в редакции постановления от 27.12.2024 
№ 2304), в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Путиловская, 22в, 
бокс 101 (далее – проект).

2. Утвердить задание на разработку проекта (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 14.02.2025  № 199
 

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

Город Барнаул, улица Путиловская, 22в, бокс 101
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания территории в виде 
отдельного документа

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории Довлатянц С.Р.

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства Довлатянца С.Р.

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов капитального 
строительства не предусмотрено

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке территории

Алтайский край, городской округ – город 
Барнаул

6. Состав документации по планировке 
территории

Основная часть;
материалы по обоснованию

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

Земельный участок по адресу: 
город Барнаул, улица Путиловская, 22в;
ориентировочная площадь территории, 
в отношении которой планируется 
подготовка документации по планировке 
территории, составляет 21 кв. м

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Определение местоположения границ 
образуемого земельного участка

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 14.02.2025  № 200

О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории в границах кадастровых кварталов 22:61:042110, 22:61:042111, ограниченных 
проспектом Дзержинского, улицей Белинского, улицей Мусоргского и улицей Полевой в 
г. Барнауле (рабочий поселок Южный), в отношении земельного участка по адресу: город 
Барнаул, рабочий поселок Южный, улица Чайковского, 32

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил 
подготовки документации по планировке территории, подготовка которой осуществля-
ется на основании решений уполномоченных федеральных органов исполнительной 
власти, исполнительных органов субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления, принятия решения об утверждении документации по планировке тер-
ритории, внесения изменений в такую документацию, отмены такой документации или 
ее отдельных частей, признания отдельных частей такой документации не подлежащими 
применению, а также подготовки и утверждения проекта планировки территории в отно-
шении территорий исторических поселений федерального и регионального значения», 
решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил 
землепользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» 
(далее – Правила), рассмотрев обращение Русляковой Я.С. от 30.01.2025 № 236, админи-
страция города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастровых кварталов 22:61:042110, 22:61:042111, ограниченных 
проспектом Дзержинского, улицей Белинского, улицей Мусоргского и улицей Полевой в 
г. Барнауле (рабочий поселок Южный), утвержденный постановлением администрации 
города от 08.02.2012 № 459 (в редакции постановления от 16.06.2023 № 827), в отношении 
земельного участка по адресу: город Барнаул, рабочий поселок Южный, улица Чайковского, 32 
(далее – проект).

2. Утвердить задание на разработку проекта (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 14.02.2025  № 200
 

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

Город Барнаул, рабочий поселок Южный, улица Чайковского, 32
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания территории в виде 
отдельного документа

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории Руслякова Я.С.

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства Русляковой Я.С.

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов капитального 
строительства не предусмотрено

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке территории

Алтайский край, городской округ – город 
Барнаул

6. Состав документации по планировке 
территории

Основная часть;
материалы по обоснованию

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

В границах территории, в отношении 
которой планируется подготовка 
документации по планировке 
территории, учтенные в Едином 
государственном реестре недвижимости 
земельные участки отсутствуют;
ориентировочная площадь территории, 
в отношении которой планируется 
подготовка документации по планировке 
территории, составляет 895,5 кв. м

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Определение местоположения границ 
образуемого земельного участка
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Предложения и замечания граждан, 
являющихся участниками общественных обсуждений

Участник общественных 
обсуждений, внесший 
предложение и (или) 

замечание

Содержание предложений и (или) замечаний

1. Гражданин Л.

По Проекту выражаю категорический протест. 
Во первых, данные, которые использует проектировщик от мая 
2024 - устаревшие. Данная территория от дома 3 до 17 помимо 
сделанной за счёт жильцов ул.Облепиховой насыпной дамбы, 
защищающей эту часть поселка от весеннего паводка, 
выращенной на ней лесополосы в т. ч. с деревьями ценных 
хвойных пород, защищающейот ветра и пыльных бурь с полей 
со стороны аэропорта, а в последствии от шума и пыли 
транзитной дороги, которую планируется построить вдоль ЛЭП. 
Кроме того при совместном финансировании жильцов 
и крупной суммы муниципальных средств от администрации 
города, проложена и принята комитетом по земельным 
ресурсам и землеустройству в сентябре 2023. 
Полноценная дорога с асфальтовым покрытием, которую 
в соответствии с этим предложением предлагается снести, 
что абсолютно не допустимо! Кроме того, на данной территории 
расположена игровая детская площадка, созданная при помощи 
и содействии администрации района.   
При подписании инвест.договоров с застройщиком поселка, 
гарантировались озеленение и организация прогулочных 
парковых мест.
(Замечания и предложения приняты к сведению).

2. Гражданка М.

Уважаемые руководители Индустриального района и города 
Барнаула, прошу Вас обратить внимание на нашу историю 
и принять правильное решение, спасти рощу высаженную 
руками жильцов прилегающих домов. 
В 2008 году моя семья переехала в дом на краю улицы 
Обильной, да собственно на краю города, территория была 
замусорена, завалена строительным, бытовым и другим 
мусором. Жители ближайших домов, своими силами 
вычистили территорию и высадили целую рощу деревьев 
разных пород, мы покупали деревья на собственные средства 
или привозили выкопанные из леса! Все эти годы, каждый год, 
мы высаживаем деревья, ухаживаем за ними, косим траву, 
поливаем, проводим субботники по уборке. Роща является 
местом где играют наши дети, где проводятся общественные 
мероприятия нашего, не большого, общества. Роща служит 
и более практичным вещам, защищая наши дома от ветра, 
пыли с полей, закрывает находящуюся рядом мощную линию 
электропередач и канализационный коллектор. В предстоящей 
застройке ближайших к нашим домам территорий 
многоэтажными домами, роща может послужить и линией 
раздела и общим уютным местом для наших прогулок 
и прогулок жителей построенных в будущем многоэтажек.  
Прошу вас, учесть все выгоды от уже имеющейся зелёной зоны 
и её пользу и принять правильное решение оставив нашу рощу 
и применив её на общее благо города.
(Замечания и предложения не учтены в соответствии с п. 2.2 
(обратившийся не является участником общественных 
обсуждений), п.5.3 (не предоставлены требуемые документы) 
Положения об организации и проведении публичных 
слушаний, общественных обсуждений по вопросам 
градостроительной деятельности в городе Барнауле, 
утвержденного решением Барнаульской городской Думы 
от 30.03.2018 № 96 (далее – Положение).

3. Гражданка Б.

В течение нескольких лет пишем возражения против Проекта. 
Жители района убедительно просят сохранить зелёную зону, 
в прошлом году нам отвечали, что вопрос решён и в Генплане 
эта территория значится как зона зелёных насаждений... 
Но в тоже время опять рассматривается вопрос о межевания. 
Сколько можно! Поселку жизненно необходима зеленая зона. 
Это и ветрозащиты, снегозащиты, пылезащиты, шумозащита. 
Данные земли обустроены на средства жителей и силами 
жителей: посажена и выращены деревья, асфальтированной 
дороги, построены детские площадки, это места для занятий 
спортом и отдыха. Огромная просьба услышать, наконец, нас!
(Замечания и предложения приняты к сведению).

4. Гражданка К.

Представленный на сайте комитета по строительству 
и архитектуре и развитию города Проект нарушает мои права 
и права моей семьи, как жильцов малоэтажной застройки.  
Наверное, обманывать при продаже земельного участка – 
норма, принятая как для продавца, так для администрации 
«Барнаулкапстрой». При продаже земельных участков и домов 
в поселке Запад-2 застройщик (ООО «Домстройкомплект») 
гарантировал и это было визуализировано на Проекте, 
что данный участок попадает под озеленение на котором будет 
высажена роща наподобие существующей по ул. Солнечная 
Поляна. Однако, застройщик сдулся и не исполнил свои 
обязательства. В 2023, 2024 годах на аналогичный Проект мною 
уже подавались возражения.  Удивляет тот факт, что проект 
2025 г. ничем не отличается от предыдущих проектов (2023, 
2024 года). Проект составлен таким образом, что его можно 
подавать каждые полгода - год от разных лиц. В Проекте 
отсутствуют даты на какой период времени произведена 
топосьемка.  Представленный Проект не соответствует 
действительности: нет ни одного многолетнего дерева, нет 
размещенной детской площадки, построенной на бюджетные 
средства. 
Возражаю против данного Проекта по следующим основаниям: 
данный проект предусматривает уничтожение более 2000 
деревьев, высаженных жителями поселка Запад-2 (не останется 
ни одного дерева).  
Данная зеленая зона несет неизгладимую пользу для защиты 
от пыли, сдерживания паводковых вод, отдыха и прогулок де-
тей и взрослых. Данная территория в новом Генплане 
относится к зоне зеленых насаждений. 
Я ПРОТИВ МЕЖЕВАНИЯ ДАННОГО УЧАСТКА.
(Замечания и предложения не учтены в соответствии с п. 2.2 
(обратившийся не является участником общественных 
обсуждений), п. 5.3 (не предоставлены требуемые документы) 
Положения).

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

11.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предоставлении 
разрешения на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, расположенного 
по адресу: город Барнаул, проезд Иртышский, 7, «блокированная жилая застройка (код – 2.3)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 11.02.2025 г. № 16.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, расположенного по адресу: 
город Барнаул, проезд Иртышский, 7, «блокированная жилая застройка (код – 2.3)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, проезд Ир-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
тышский, 7, «блокированная жилая застройка (код – 2.3)», в комиссию по землепользованию 
и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений по указанному 
вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

11.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, распо-
ложенного по адресу: город Барнаул, улица Шумакова, 47, «для размещения нестационарного 
объекта – павильона «Ремонт и пошив обуви».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 11.02.2025 г. № 17.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Шумакова, 47, «для размещения нестационарного объекта – павильона 
«Ремонт и пошив обуви»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, улица Шума-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
кова, 47, «для размещения нестационарного объекта – павильона «Ремонт и пошив обуви», в 
комиссию по землепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний 
и предложений по указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

12.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект планировки и проект межевания поселка Центральный городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок 
Центральный, улица Промышленная, 41д.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 12.02.2025 г. № 18.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект пла-

нировки и проект межевания поселка Центральный городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок Цен-
тральный, улица Промышленная, 41д,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки и 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
проект межевания поселка Центральный городского округа – города Барнаула Алтайского 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
края, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок Центральный, 
улица Промышленная, 41д, в связи с отсутствием замечаний и предложений от физических 
и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

11.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания части 
территории кадастрового квартала 22:63:010306 в районе земельных участков по адресам: 
г. Барнаул, от дома № 3 по ул. Облепиховой до дома № 65 по ул. Облепиховой (далее – Проект).

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 8.
На основании протокола общественных обсуждений от 11.02.2025 г. № 15.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Поступившие предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных 

обсуждений, указаны в приложении к настоящему заключению.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания части территории када-

стрового квартала 22:63:010306 в районе земельных участков по адресам: г. Барнаул, от дома 
№ 3 по ул. Облепиховой до дома № 65 по ул. Облепиховой,

РЕШИЛИ:
не рекомендовать к утверждению проект межевания части территории кадастрового

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
квартала 22:63:010306 в районе земельных участков по адресам: г. Барнаул, от дома № 3 по 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
ул. Облепиховой до дома № 65 по ул. Облепиховой, с учетом поступивших предложений и 
замечаний от физических лиц. 

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.
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5. Гражданка К.

Зона по Генплану относится к зоне зеленых насаждений, уже 
растут взрослые деревья, люди сами садили и ухаживали. 
Садили парк в соответствии с Генпланом, и нарушать 
установленные Генпланом требования противозаконно. Кроме 
того, вблизи проходит ЛЭП, необходимо в первую очередь 
проверить этих многодетных на заинтересованность 
в спекуляции земельными участками, нормальный человек 
не выберет это место под свой дом – овраг, постоянно топит. 
Я являюсь собственником дома рядом с этим местом, том 
и понимаю, что нуждающийся в земле человек этот огрызок 
земли без намерения обогатиться на нем под жилье просить 
не станет.
(Замечания и предложения не учтены в соответствии с п. 2.2 
(обратившийся не является участником общественных 
обсуждений), п.5.3 (не предоставлены требуемые документы) 
Положения).

6. Гражданин Ш.

Являясь собственником земельного участка и жилого дома, 
расположенного по адресу г.Барнаул, улица Снежная 2-я, дом *. 
Направляю замечания и предложения (возражения) 
по Проекту. Практическая реализации данного Проекта 
существенно нарушает мои права и интересы, как собственника 
земельного участка, а также дома, расположенного по адресу 
г. Барнаул, ул. Снежная, 2-я, дом * и непосредственно 
примыкающему к реализуемому Проекту территории, а именно:  
1. При реализации проекта за счет переноса границ улицы Об-
лепиховая от Облепиховая, д.3 до пересечения с улицей 
Снежной 2-ой, предполагается выполнить ПОЛНЫЙ ДЕМОНТАЖ 
асфальтированной дороги, построенной в 2023 г. с привлечением 
бюджетных средств администрации города Барнаула (так как 
в представленном Проекте предложены новые границы дороги, 
более, чем на ширину существующей дороги, отклоняющиеся 
от текущих):  Демонтаж вышеуказанной дороги лишает меня 
выезда с моего участка, а также выхода из дома. Так как выезд 
и выход расположены и осуществляются непосредственно на 
улицу Облепиховая, между домом Облепиховая дом 15 
и пересечением с улицей Снежной 2-ой (согласно утвержденному 
и согласованному плану посадки дома при комплексной 
застройке поселка Запад-2 компанией ООО «Домстройкомплект») 
на дорогу проходящую от дома по адресу ул. Облепиховая, 3 
до пересечении с улицей Снежной 2-ой. Контуры данной 
дороги изначально были обозначены компанией 
ООО «Домстройкомплект», как застройщика поселка Запад – 2. 
При этом в связи с банкротством данной компанией, я, как 
дольщик, а в дальнейшем как собственник до 2017 г., а также 
как фактически проживающий по данному адресу с 2015 года 
(зарегистрирован по данному адресу после ввода дома 
в эксплуатацию – 12.04.2018г.) вынужден был самостоятельно, 
с членами моей семьи, а также вместе с соседями доводить 
данную дорогу до состояния, пригодного для круглогодичной 
эксплуатации. Непосредственно от улицы Снежной 2-ой, 
до границы моего участка с участком по адресу Облепиховая, 15 
мною завозился, отсыпался и разравнивался крупный 
дорожный щебень на протяжении 50 метров, ширина 5 метров. 
Также я за свой счет установил с обеих сторон вышеуказанной 
дороги бордюрный камень  на протяжении 50 метров, что 
исключило попадание на щебененную дорогу земли 
с прилегающей территории и в том числе принесло 
общественную пользу за счет того, то эта грязь и пыль 
не разносилась колесами проезжающих мимо автомобилей 
по городу Барнаулу.   В 2023 г. данная дорога, согласно 
постановления администрации города Барнаула от 10.11.2022 г. 
«Об утверждении границ территории реализации инициативного 
проекта» была утверждена в своих границах по нечетной стороне 
улицы Облепиховой до пересечения с улицей Просторной, 
включена в план бюджетного финансирования и в июле-
августе 2023 г. На ней были проведены дорожный работы 
по укреплению дорожной основы, щебенению, асфальтированию 
и установке недостающего бордюрного камня. На осуществление 
вышеуказанных работ мною, как и моим соседями были сданы 
денежные средства, согласно условиям проекта софинансирования, 
а также подрядной организацией освоены выделенные 
администрацией города Барнаула денежные средства из бюджета.   
2. Разрушает созданную мной дорогостоящую систему 
благоустройства прилегающей территории: - так как перед 
проведением строительных работ компанией 
ООО «Домстройкомплект» с территории, сопредельной участку 
была практически на 90% вывезена земля, мною за свой счет 
по обеим сторонам дороги был привезен и отсыпан черный 
грунт, проведены работы по планировке с привлечением 
дорожной техники, посажена газонная трава на площади 
1000 кв. метров. Также я за свой счет выполнил благоустройств 
и организацию съезда с вышеуказанной дороги к своему 
участку. Провел выемку верхнего слоя грунта, произвел 
щебенение, бетонирование, укладку отсева, тротуарной плитки 
и поребрика. По сути, при реализации Проекта предполагается 
выполнить ДЕМОНТАЖ обустроенного подъезда к гаражу 
и подхода к моему дому на площади 80 м. кв. 
3. Требует вырубки существенного количества деревьев хвойных 
пород и разрушения и ветро-, пыле- и шумо- защиты, и системы 
снижения проникновения едких запахов с городского 
мусорного полигона г.Барнаула, а также прилегающих «иловых» 
полей:  В целях создания архитектурного ансамбля, ветро-, 
пыле- и шумо- защиты, а таже снижения проникновения едких 
запахов с городского мусорного полигона г.Барнаула, а также 
прилегающих «иловых» полей, мной, на территории, 
прилегающей к дороге от пересечения с улицей Снежной 2-ой, 
до участка по адресу Облепиховая, д. 15 высажены и уже более 
8 лет выращиваются деревья хвойных пород в следующем 
количестве: - Сосна обыкновенная – 36 ед. + 55 ед. высажено 
в 2024 году - Ель колючая – 18 ед. - Ель голубая – 15 ед. - Кедр 
сибирский – 7 ед. - Туя – 15 ед. Данная работа принесла пользу 
и моральное удовлетворение не только мне, как собственнику 
участка и дома по адресу улица Снежная 2-я, д.* и  членам моей 
семьи, но и внесла посильный вклад в позитивное эстетическое 
преобразование города Барнаула, снижает и в дальнейшем еще 
больше снизит ветро- и снего- нагрузку на дорожную сеть 
города, снизит шум от аэропорта г. Барнаула, исключит 
попадание пыли в город, сделает воздух в городе чище и свежее. 
Кроме того, этот замечательный пейзаж видят люди, 
прилетающие в наш город на самолетах и отчасти он влияет 
на составление ими позитивного восприятия города Барнаула. 
По сути, при реализации Проекта предполагается ПОЛНУЮ 
ВЫРУБКУ растущих ДЕРЕВЬЕВ так как на данной территории 
планируется размещение новой дороги, соединяющей участок 
от улицы Облепиховой, 3 с улицей Снежной 2-ой. 

4. Демонтаж современной обустроенной детской спортивно-
игровой площадки построенной на условиях софинансирования 
с привлечением бюджетных средств в виде гранта Администрации 
города Барнаула и расположенной на нечетной стороне улицы 
Снежная 2-я в районе дома 33 и пересечения с улицей 
Облепиховая (фото площадки прилагается) : Я, члены моей 
семьи, жители и дети жителей прилегающих домов фактически 
лишаются детской спортивно-игровой площадки, построенной 
на условиях софинансирования с привлечением бюджетных 
средств в виде гранта Администрации города Барнаула. Данная 
площадка является любимым местом отдыха детей всех 
возрастов. На площадке находятся различные качели, детская 
песочница, лавочки, а также современные уличные спортивные 
тренажеры. Она помогает развивать и организовывать досуг 
нашим детям и детям из окрестных домов, а также помогает 
нам вести пропаганду здорового образа (на спортивных 
тренажерах занимаются люди всех возрастов). В 2024 г. вокруг 
площадки и на прилегающей территории, для защиты от ветра 
и пыли, были высажены более 100 саженцев сосны обыкновенной 
(дополнительно к указанным в п. 3) По сути, при реализации 
Проекта по территории данной детской частично должна будет 
пройти автомобильная дорога, а частично расположится 
участок для строительства жилого дома.   
5. Лишение меня, как жителя поселка Запад-2 единственной 
территории общего пользования. Все жители поселка Запад-2 
совместно благоустраивают и содержат в надлежащем виде 
территорию общего пользования, которую планируется передать 
под реализацию проекта. Мы за свой счет привезли черный 
грунт, выполнили планировку участка, посеяли траву, 
выполнили посадку деревьев хвойных и лиственных пород. 
Мы совместно осуществляем покос травы, ведем борьбу 
с сорняками, проводим уборку от мусора, сухой травы и листьев, 
следим за порядком в целом. При реализации Проекта, Я 
и другие жители поселка Запад -2 не только лишаемся 
территории общего пользования для совершения прогулок 
и чистого зеленого уголка поселка, но и замечательного 
архитектурного решения, гармонично отделяющего жилую 
малоэтажную застройку Ж-4 от сельхозполей в текущем 
состоянии, а в перспективе, от много этажной жилой 
и административно-хозяйственной застройки и дорожных 
магистралей. По сути, я и члены моей семьи, как жители 
поселка Запад-2 лишаются единственной на поселке 
территории общего пользования.   
6. Все вышеуказанное потребовало от меня и от членов моей 
семьи высокого уровня гражданской ответственности, 
выполнения значительной работы, существенных, финансовых 
затрат, а также моральных и физических сил. По сути, при 
реализации проекта межевания части территории кадастрового 
квартала 22:63:010306 в районе земельных участков по адресам: 
г. Барнаул, от дома № 3 по ул. Облепиховой до дома № 65 
по ул. Облепиховой за счет уничтожения результатов нашего 
совместного труда выполняется демотивация меня и моей 
семьи делать что-либо на благо и развитие города Барнаула.  
7. Обращаю Ваше внимание, что, согласно действующему 
Генеральному плану городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, утвержденный решением Барнаульской 
городской Думы от 30.08.2019 № 344 (в редакции решения 
от 25.12.2024 № 436) (ДЕЙСТВУЮЩИЙ) территория реализации 
вышеуказанного Проекта отнесена к зоне рекреационного 
назначения (зона озелененных территорий общего пользования). 
Данное решение является, правильным, своевременным 
и олицетворяет разумный и вдумчивый подход к развитию 
города Барнаула с видением широких перспектив позитивного 
преобразования прилегающих территорий! Также в своём 
обращении хочу выразить благодарность всем, кто был 
причастен к принятию и исполнению решения об официальном 
узаконивании данной зоны рекреационного назначения (зона 
озелененных территорий общего пользования) в части 
территории кадастрового квартала 22:63:010306 в районе 
земельных участков по адресам: г. Барнаул, от дома № 3 по 
ул. Облепиховой до дома № 65 по ул. Облепиховой и выразить 
надежду, что проделанная на высоком профессиональном 
уровне работа не будет обесценена и нивелирована.
(Замечания и предложения приняты к сведению).

7. Гражданка Н.

По поводу Проекта следующие замечания:  
1. Проект предусматривает размещение участков для 
строительства на месте существующих зеленых насаждений 
вдоль улицы Облепиховой. Зеленые насаждения уничтожать 
нельзя. Они защищают поселок Солнечная Поляна от пыли, 
ветра, шума, очищают воздух. Данная зелёная полоса насаждений 
является великолепной защитой от ветра и пылевых бурь 
со стороны открытых участков местности, на всём протяжении 
ул.Облепиховая, от ул.Юрина до ул.Антона Петрова, жители 
поселка по устному согласованию с администрацией 
Индустриального района города высадили прекрасную рощу 
из деревьев лиственных и хвойных пород, многим из которых 
более 15 лет, высотой более 20 метров. Данная зеленая роща 
крайне необходима для жителей поселка Солнечная Поляна 
ввиду планируемого строительства высоток в поле по другую 
сторону от ЛЭП.  
2. Проект предусматривает размещение участков для 
строительства на месте дамбы, возведенной силами жителей 
поселка от талых вод. Дамбу уничтожать нельзя, иначе талые 
воды затопят поселок.  
3. Проект предусматривает размещение участков для 
строительства на месте детской площадки, что нарушает права 
детей, живущих в поселке. Кроме того, детская площадка была 
построена по гранту софинансирования с жителями, 
по утвержденному проекту «Комфортная городская среда» 
администрации г. Барнаула. 
4. Кроме того, в ходе реализации Проекта будет разрушена 
дорога, построенная по проекту софинансирования 
по ул. Облепиховой. Получается, что силы и средства 
государства и жителей поселка были потрачены напрасно.  
5. В новом Генплане данная территория относится к зоне 
зеленых насаждений!
(Замечания и предложения не учтены в соответствии с п. 2.2 
(обратившийся не является участником общественных 
обсуждений), п. 5.3 (не предоставлены требуемые документы) 
Положения).

8. Гражданин Н.

Возражения:
Противопаводковые защитные сооружения на участке, 
ветрозащита, пылезащита, снегозадержание, обустроенная  
территория общего пользования. Прогулки на лыжах, пешие, 
прогулки с домашними животными, спортивные площадки. 
Существенные вложения сил и средств в благоустройство.   
Что сделано? Сколько и каких деревьев высажено? 
Пишем также, как в предыдущий раз!
(Замечания и предложения не учтены в соответствии с п. 2.2 
(обратившийся не является участником общественных 
обсуждений), п. 5.3 (не предоставлены требуемые документы) 
Положения).
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Прием граждан
Во вторник

18 февраля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 8, проведет 
прием граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрь-
ского района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.
18 февраля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 9, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района 
по социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В четверг
20 февраля с 10.00 до 12.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 20, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района, 
руководитель аппарата Оксана Александровна Ледникова. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
21 февраля с 09.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 22, проведет прием 

граждан по личным вопросам глава администрации Октябрьского района города Барнаула 
Юрий Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

БАРНАУЛЬЦАМ НАПОМИНАЮТ: 
запросить информацию об объектах учета, содержащуюся в реестре 

муниципального имущества, можно не выходя из дома.
Комитет по управлению муниципальной собственностью города Барнаула предоставляет 

муниципальную услугу «Предоставление информации об объектах учета, содержащейся в 
реестре муниципального имущества».

Данную услугу можно запросить, отправив запрос в электронном виде через Единый 
портал государственных и муниципальных услуг. 

Для получения муниципальной услуги «Предоставление информации об объектах учета, 
содержащейся в реестре муниципального имущества» в электронном виде необходимо иметь 
учетную запись на Едином портале государственных и муниципальных услуг. С использова-
нием учетной записи Единого портала государственных и муниципальных услуг заявитель 
может подать запрос о предоставлении муниципальной услуги, узнать информацию о ходе и 
порядке ее предоставления, а также получить результат предоставления муниципальной услуги.

К преимуществам получения муниципальной услуги в электронном виде относятся:
* сокращение временных затрат;
* возможность направления запроса о предоставлении услуги из любой точки нахождения 

посредством сети Интернет;
* направление запроса в удобное для заявителя время;
* возможность отслеживания хода предоставления муниципальной услуги в личном 

кабинете на портале.
Экономьте время на получение государственных и муниципальных услуг, пода-

вайте заявления в электронном виде и отслеживайте их статус не выходя из дома.

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления без проведения 
торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Остров Кораблик, 14, площадью 665 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Остров Кораблик, 14а, площадью 771 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Верхгляденская, 29, площадью 288 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Пугачева, 80, площадью 312 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Понтонный Мост, 117, площадью 806 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 72, площадью 1013 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 303, площадью 1008 кв. м;
- г. Барнаул, пр-д Гужтранспортный, 129, площадью 420 кв. м;
- г. Барнаул, пр-д Тупиковый, 27, площадью 230 кв. м;
- г. Барнаул, пр-д Тальмеский, 25, площадью 901 кв. м.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

11.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания части 
территории кадастрового квартала 22:61:030308, в отношении земельного участка по адресу: 
город Барнаул, станция Ползуново, улица им. Н. Ивлева, 25а.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 11.02.2025 г. № 14.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания части территории кадастрового 

квартала 22:61:030308, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, станция 
Ползуново, улица им. Н. Ивлева, 25а,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект межевания части территории кадастрового квартала 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
22:61:030308, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, станция Ползуново, 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
улица им. Н. Ивлева, 25а, в связи с отсутствием замечаний и предложений от физических и 
юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 14.02.2025  № 201

О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастрового квартала 22:63:050203, ограниченного проспектом 
Социалистическим, улицей Димитрова, проспектом Ленина и улицей Чкалова в г. Барна-
уле (микрорайон 15), в отношении земельных участков по адресам: город Барнаул, улица 
Димитрова, 85б, бокс 2, бокс 3, бокс 4, бокс 5, бокс 6, бокс 7, бокс 8, бокс 10, бокс 11, бокс 15, 
бокс 16, бокс 17, бокс 18, бокс 19, бокс 20, бокс 21, бокс 22, бокс 23, бокс 24, бокс 25

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил 
подготовки документации по планировке территории, подготовка которой осуществля-
ется на основании решений уполномоченных федеральных органов исполнительной 
власти, исполнительных органов субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления, принятия решения об утверждении документации по планировке тер-
ритории, внесения изменений в такую документацию, отмены такой документации или 
ее отдельных частей, признания отдельных частей такой документации не подлежащими 
применению, а также подготовки и утверждения проекта планировки территории в отно-
шении территорий исторических поселений федерального и регионального значения», 
решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил 
землепользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» 
(далее – Правила), рассмотрев обращение Астафьевой Е.В., Волошиной М.Г., Захитовой Ф.А., 
Золотаревой Н.И., Илюхиной Я.Л., Корчагина Е.К., Курганской Л.С., Мащеновой Е.В., Пацюка Д.Ю., 
Прокудина С.А., Репиной Н.А., Романовой Т.Л., Спириной Т.Б., Стуковой Е.Э., Ульченко Е.В., 
Ховалкиной Н.П., Черкасовой Е.С., Черкиной Н.А., Шорохова Д.О., Щетинина А.П. от 29.01.2025 
№ 210, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастрового квартала 22:63:050203, ограниченного проспектом 
Социалистическим, улицей Димитрова, проспектом Ленина и улицей Чкалова в г. Барна-
уле (микрорайон 15), утвержденный постановлением администрации города от 18.04.2012 
№ 1114 (в редакции постановления от 30.08.2024 № 1482), в отношении земельных участ-
ков по адресам: город Барнаул, улица Димитрова, 85б, бокс 2, бокс 3, бокс 4, бокс 5, бокс 6, 
бокс 7, бокс 8, бокс 10, бокс 11, бокс 15, бокс 16, бокс 17, бокс 18, бокс 19, бокс 20, бокс 21, 
бокс 22, бокс 23, бокс 24, бокс 25 (далее – проект).

2. Утвердить задание на разработку проекта (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 14.02.2025  № 201

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

Город Барнаул, улица Димитрова, 85б, бокс 2, бокс 3, бокс 4, бокс 5, бокс 6, 
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 
бокс 7, бокс 8, бокс 10, бокс 11, бокс 15, бокс 16, бокс 17, бокс 18, бокс 19, 

для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)
бокс 20, бокс 21, бокс 22, бокс 23, бокс 24, бокс 25

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания территории в виде 
отдельного документа

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории

Астафьева Е.В., Волошина М.Г., 
Захитова Ф.А., Золотарева Н.И., 
Илюхина Я.Л., Корчагин Е.К., 
Курганская Л.С., Мащенова Е.В., 
Пацюк Д.Ю., Прокудин С.А., Репина Н.А., 
Романова Т.Л., Спирина Т.Б., Стукова Е.Э., 
Ульченко Е.В., Ховалкина Н.П., 
Черкасова Е.С., Черкина Н.А., 
Шорохов Д.О., Щетинин А.П.

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства Астафьевой Е.В., 
Волошиной М.Г., Захитовой Ф.А., 
Золотаревой Н.И., Илюхиной Я.Л., 
Корчагина Е.К., Курганской Л.С., 
Мащеновой Е.В., Пацюка Д.Ю., 
Прокудина С.А., Репиной Н.А., 
Романовой Т.Л., Спириной Т.Б., 
Стуковой Е.Э., Ульченко Е.В., 
Ховалкиной Н.П., Черкасовой Е.С., 
Черкиной Н.А., Шорохова Д.О., 
Щетинина А.П.

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов капитального 
строительства не предусмотрено

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке территории

Алтайский край, городской округ – город 
Барнаул

6. Состав документации по планировке 
территории

Основная часть;
материалы по обоснованию

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

Земельный участок с кадастровым 
номером 22:63:050203:59;
ориентировочная площадь территории, 
в отношении которой планируется 
подготовка документации по планировке 
территории, составляет 400 кв. м

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Определение местоположения границ 
образуемых земельных участков
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В рамках очередного 
просветительского проек-
та в Краевом театре дра-
мы в литературных про-
изведениях отыскиваются 
новые смыслы и способы 
их воплощения на сцене. 
И если поначалу участ-
никами встреч являлись 
старшеклассники, то теперь 
все, кому интересно по-
размышлять о взаимодей-
ствии литературы и театра. 
Очередная беседа на этой 
неделе была посвящена 
разбору романа «Идиот». 

Работа детектива
По мнению автора проекта, 

главного режиссера Краевого 
театра драмы Артёма Терё-
хина, в основе встреч – не 
лекции, а диалоги, из которых 
как зрители, так и ведущий 
могли бы вынести для себя 
что-то новое и полезное. 

– Таким образом хотелось 
бы проложить мостик между 
зрителями и театром, сфор-
мировать понимание того, 
что литература – это импульс 
для постановки, а спектакль – 
импульс для зрителя, – рас-
сказал он. – Поэтому мне ка-
жется важным разговаривать 
не о фабуле, не о сюжетных 
линиях и даже не о мотива-
циях персонажей. Обо всем 
этом много написано. Важнее 
попробовать подключиться 
к происходящему и сделать 
историю уникальной. Ради 

Режиссерская западня
Краевой театр драмы запустил новый проект «Театр у школьной доски»

Наталья КАТРЕНКО этого режиссеры придумы-
вают самые разные ходы, 
действуют по-постмодер-
нистски: что-то добавляют, 
убирают, миксуют. Хотелось 
бы, чтобы зритель эти усилия 
ценил и считал режиссера не 
неким выскочкой, а детекти-
вом, который пытается найти 
способ собрать все в общую 
картину. 
Если предыдущие встре-

чи были посвящены обсуж-
дению таких романов, как 
«Анна Каренина» Толстого 
и «Отцы и дети» Тургенева, 
то на этот раз разговор зашел 
об «Идиоте» Достоевского. 
И неслучайно. Дело в том, 
что сегодня Артём Терёхин 
ставит спектакль по этому 
роману. Его премьера наме-
чена на 15 апреля. О новой 
постановке известно лишь 
то, что главную роль в ней 
исполнит актриса театра и 
кино Елизавета Арзамасова, 
с которой Артём Терёхин по-
знакомился во время работы 
в Театре наций. 

– В том, что роль князя 
Мышкина сыграет Лиза Арза-
масова, нет никаких повесток, – 
прокомментировал режиссер. – 
Мышкин – это святая, бес-
полая душа. И мне кажется, 
берясь за этот материал, мы 
с актерами отправляемся в 
крутое путешествие. 

Круги на воде
Что касается романа «Иди-

от», как и любых других про-
изведений Достоевского, то, 

по мнению Артёма Терёхи-
на, это западня для любого 
режиссера. Потому что от-
личительная черта Фёдора 
Михайловича в том, что в 
тот самый момент, когда чи-
тателю все кажется ясным и 
понятным, он меняет правила 
игры, выворачивает историю 
в совершенно другое русло.

– Принято считать, что 
князь Мышкин – это абсо-
лютно святая душа, библей-
ский персонаж, который 
попадает в порочный мир 
и с ним взаимодействует, – 
размышляет Артём Терёхин. – 
И действительно, примерно 
до середины книги наблю-
даешь взаимодействие хо-
рошего с порочным, а потом 
вдруг понимаешь, что автор 
уводит тебя совершенно в 

другую сторону. Словно со 
временем этот путь повество-
вания становится писателю 
неинтересен. Как будто он 
хочет создать книгу про со-
временного Мессию, но по 
ходу написания романа в этой 
идее разочаровывается. Как 
будто он исследует жизнь в 
процессе творчества: бросает 
в воду камень и смотрит, как 
от него расходятся круги.  
Кроме того, как считает 

Артём Терёхин, Достоев-
ский-человек и Достоев-
ский-художник – это одно и 
то же: в свои тексты автор 
часто привносил все то, что 
испытывал в жизни. Неслу-
чайно его герои, как и он сам, 
нередко страдали падучей 
или, стоя на эшафоте, пере-
живали помилование. При 
этом режиссер отмечает, что 
Достоевский не нарративист, 
а значит, рассказывая эту 
историю со сцены, не стоит 
зацикливаться на сюжете. 
Лучше все перевести в ин-
туитивную плоскость. 

– Работая с текстами До-
стоевского, режиссер похож 
на «медвежатника», который 
подбирает ключи и отмычки 
к пониманию написанного, – 
делится Артём Терёхин. – 
Один из таких ключей в том, 
что Достоевский – это писа-
тель-живописец, для которо-
го важны золотое сечение, 
сюжетная рамка. Так, если 
помните, роман начинает-
ся с тумана. Автор сразу по-
гружает нас в живописную 

картину, заострив внимание 
на том, что князь Мышкин 
прибывает на поезде в мир, 
погруженный в туман. И для 
меня как для режиссера это 
одна из зацепок.

В масштабе гекзаметра
В ходе обсуждения выяс-

нилось, что многие зрители 
пришли на встречу хорошо 
подготовленными – либо 
впервые, либо заново про-
читавшими роман. По мне-
нию большинства из них, в 
этом тексте, если цитиро-
вать самого Достоевского, 
«тут дьявол с Богом борется, 
а поле битвы – сердца лю-
дей». Действительно, одни 
воспринимали появление 
князя Мышкина как второе 
пришествие Христа, другие 
размышляли о том, возмож-
но ли быть ближе к Богу без 
жертвы. 

– Лично мне в этом авторе 
нравится то, что он является 
прекрасным проводником в 
мир собственного тупика, – 
рассуждает режиссер. – Он 
ведет нас и при этом сам не 
знает, где выход. Если пове-
зет – можно выйти на свет, 
не повезет – выхода не бу-
дет. И меня это устраивает. 
Потому что мне нравится 
само путешествие, которое 
пусть ничего и не обещает. 
Да, это сложный писатель. Он 
даже не пятистопный ямб, он 
гекзаметр. И мне нравится в 
нем этот космизм, его мета-
физичность.

Участником следующей встречи 
проекта «Театр 
у школьной доски» станет 
режиссер-хореограф Александр 
Шуйский, который работает над 
спектаклем «Шинель». 
Его премьера состоится 
5, 6 и 7 марта 
на экспериментальной сцене 
театра.

Фото предоставлены Краевым театром драмыТакие встречи позволяют зрителям узнать, как создаются театральные интерпретации классических произведений.
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В Российское движение 
детей и молодежи разреше-
но вступать с шести лет, и 
детские сады города и края 
активно эту возможность 
используют. На этой неделе 
семья «Движения Первых» 
пополнилась воспитанника-
ми барнаульского детско-
го сада № 244 – в четверг,
13 февраля, здесь торже-
ственно открыли первичное 
отделение.

Начало положено
Для малышей вступление 

в «Движение Первых» – со-
бытие грандиозное. В день 
открытия первичного отделе-
ния в детском саду № 244 они 
стали участниками строевого 
смотра, устроили флешмоб, 
торжественно перерезали 
красную ленточку и ближе 
познакомились со старшими 
единомышленниками.

– С 1 марта 2024 года мы уча-
ствуем в региональном проек-
те «ДоброСад», цель которого –
развитие системы наставни-
чества между дошкольными 
учреждениями и школьными 
волонтерскими объединени-
ями, – рассказывает старший 
воспитатель детского сада
№ 244 и по совместительству 

сопредседатель первичного 
отделения Лариса Муравьева. –
Наши наставники – «Первые» 
из школы № 126, многие из 
которых – выпускники нашего 
сада, проводили творческие 
мастер-классы и игры на 
свежем воздухе с ребятами. 
С родителями и педагогами 
специалисты регионального 
отделения провели мастер-
классы – знакомства с «Движе-
нием Первых». И вот в новом 
учебном году мы приняли 
совместное решение по от-
крытию первичного отделения 
в нашем саду. Основными на-
правлениями работы выбрали 
патриотическое, экологическое 
и здоровый образ жизни.
Так, осенью дошколята 

участвовали в акции «Крышки 
енота», заняли второе место в 
городе, собрали 150 кг макула-
туры. Педагоги регулярно про-
водят дни здоровья – они очень 
нравятся детям и родителям. 
Патриотическое направление 
наполнено множеством меро-
приятий от конкурса рисунков 
до конкурса-смотра песни и 
строя. И это только первые 
шаги долгого пути «Первых».

– В Движение можно 
вступить детям с шести лет, 
а также родителям и педагогам 
в роли наставников, – продол-
жает Лариса Александровна. –
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С единичкой на груди
Ряды «Движения Первых» пополнили самые маленькие барнаульцы

И пусть у нас пока официально 
зарегистрировано девять вос-
питанников, а в общей слож-
ности около 20 человек, мы 
не останавливаемся, наоборот, 
активно движемся в этом на-
правлении.
Председателем первичного 

отделения стала заведующая 
детским садом Юлия Щербини-
на. Именно под ее началом и 
при активной поддержке юных 
наставников из школы № 126 
детский сад расширяет воз-
можности для воспитанников.

– Детское движение – это 
большой и удивительный мир, 
в котором каждый ребенок мо-
жет найти себе дело по душе, 
команду верных друзей, –
рассказала малышам предсе-
датель первичного отделения 
«Движения Первых» школы
№ 126 Мирослава Талдыкина. – 
Мы общаемся со школьниками 
из других регионов России, 
поддерживаем новые терри-
тории нашей страны.  

Свой путь
Школа № 126 всерьез за-

интересована в сотрудничестве 
с садом № 244 – учреждения 
располагаются рядом друг с 
другом и в каком-то смысле 
одно является преемником 
другого.

– Выпускники этого детско-

го сада в первый класс прихо-
дят к нам, – поясняет советник 
директора по воспитанию 
школы Елена Талдыкина. – По-
этому нам интересно создавать 
совместные проекты. Здесь 
много креативных педагогов и 
детей, которые действительно 
могут привнести свой вклад в 
развитие Движения.
Предварительно педагог 

консультировала коллег-до-
школьников, какие из 12 на-
правлений Движения наиболее 
актуальны для этого детского 
сада.
Есть направления универ-

сальные, которые подойдут 
каждому учреждению, тем не 
менее детские сады не вы-
бирают проторенный кем-то 
путь – ищут свой. А главное –
все чаще осмеливаются на 
этот шаг.

– Движение развивается на 
разных ступенях образования, 
и мы понимаем, что самое 
рациональное – закладывать 
его ценности на самой первой 
ступеньке социализации, – от-
мечает председатель регио-
нального отделения РДДМ 
Ирина Рыбина. – Но решили 
не открывать первичные от-
деления во всех детских садах, 
а создали проект, в рамках 
которого школьники выходят 
к дошколятам с адаптирован-

ными методиками и разработ-
ками, чтобы познакомиться и 
подружиться. Мы получили 
колоссальный отклик. В том 
числе и от школ. Ребята по-
чувствовали себя важными, 
полезными, нужными, когда 
увидели, как их слушают малы-
ши и как неохотно отпускают.
Эта практика становится 

традиционной. Чтобы она не 
вредила, с разных сторон про-
рабатывается доступ школьни-
ков в детские сады, готовятся 
все необходимые документы, 
в том числе и медицинские. 

– Вступая в «Движение 
Первых», детские сады на-
равне со школами получают 
всю необходимую атрибутику 
и возможность участвовать в 
разных мероприятиях, – про-
должает Ирина Сергеевна. –
Так, недавно стартовал кон-
курс первичных отделений.
В прошлом году представители 
региона стали третьими в стра-
не и выиграли деньги на раз-
витие. Кроме того, мы заводим 
новые форматы и организуем 
площадки, адаптированные 
для дошколят и родителей 
на крупных мероприятиях. 
Например, фестиваль детства 
1 июня. Аналогичный подход 
планируем использовать в 
День семьи, любви и верности.

10 детских садов 
Алтайского края открыли 
первичные отделения
«Движения Первых».
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